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Л. Выполнить требования 
общественности

Трудовая вахта строителей в 
честь 40-й годовщины Великого 
Октября в разгаре. Вместе со всем 
советским народом работники строев 
Томска в соревновании приняли от
ветственные обязательства и стре
мятся выполнить их. Например, 
строители треста Jvli 97 дали слово 
в честь славного сорокалетия Со
ветской власти к 7 ноября сдать в 
эксплуатацию 15 жилых домов об
щей площадью 7.500 квадратных 
метров.

Труженики стройуправления 
ГРЭС-2 сдали в дни предоктябрь
ского соревнования 2 дома пло
щадью 1.070 квадратных метров. 
Четыре 8-квартирных дома, пост
роенных своими руками, получат к 
40-й годовщине Великого Октября 
рабочие Томского электромеханиче
ского завода.

В дни предоктябрьской вахты 
строители Томска, как и работники 
всей нашей страны, трудятся над 
воплощением в жизнь величествен
ной задачи, поставленной Комму
нистической партией и Советским 
цравительством. —- в ближайшие 
10— 12 лет покончить в стране с 
недостатком в жилье.

Строительство жилищ —  важ
нейшая задача, и общественность 
города Томска проявляет живой ин
терес к работе строителей, при
стально следит за тем, как они вы
полняют свои обязательства. Редак
ция газеты «Красное Знамя» сов
местно с облсовпрофом провели 
рейд проверки хода жилищного 
строительства, в котором приняли 
участие ученые, строители, депу
таты местных Советов, работники 
областной инспекции архитектур
но-строительного контроля.

Рейдовые бригады выявили, что 
на тех предприятиях п стройках, 
где хозяйственные руководители и 
общественные организации забо
тятся о постройке жилых ' домов, 
контролируют это важное дело, там 
созданы условия для выполнения 
планов строительства жилищ и обя. 
зательств в честь Великого Октяб
ря. Например, на электромеханиче
ском заводе мобилизованы все силы 
и возможности для строительства 
жилищ.

Заслуга партийной и профсоюзной 
организаций этого предприятия в 
том, что они сумели привлечь к 
возведению домов более ста буду
щих жильцов, —  работников основ
ных цехов завода. Они добились от 
начальника УКСа тов. Рейдера, что
бы он обеспечил этих людей всем 
необходимым для выполнения обя
зательств. Рабочие основных цехов 
завода также всемерно помогают 
строителям, коллективы цехов вы
полняют в срок все заказы строек.

Мобилизуют строителей на вы
полнение предоктябрьских обяза
тельств общественные организации 
стройуправления ГРЭС-2.

Хорошо контролирует работу 
строителей общественность универ
ситета. На стройке 42-квар1 ирного 
дома для научных работников еже
дневно дежурят представители 
профкома университета. Коллектив 
его несколько месяпев посылал на 
стройку 50— 60 студентов.

Но так обстоит дело далеко не 
везде. Не приняли необходимых мер 
к ускорению строительства 70-квар- 
тирного дома руководители завода 
«Томкабель». Об этом сообщалось в 
материале рейдовой бригады, опуб
ликованном в нашей газете 21 авгу
ста под заголовком «70-квартирный 
должен быть сдан». Плохо помогают 
рабочим, строящим дома по. методу

народов

Да здравствует союз рабочего класса и колхозного крестьян 
ства—незыблемая основа советского строя!

Да здравствует и процветает братская дружба 
СССР—'ИСТОЧНИК силы и могущества нашего многонационального 
социалистического государства!

(Из Призывов ЦК КПСС к 40-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции).

горьковчан, на заводе резиновой 
обуви, о чем рассказывала рейдовая 
бригада в статье «Так ли надо 
строить по методу горьковчан», 
опубликованной 10 сентября.

Характерно, что и после опубли
кования этих материалов на стра
ницах газеты, хозяйственные руко
водители этих заводов тт. Самойлов 
и Быстрицкий и начальники ОКСов
тт. Сорокин и Быков не только не 
улучшили дела со строительством 
домов и не выполнили требований 
общественности и коллективов своих 
предприятий, не и не обратили вни
мания на их сигналы, не ответили 
редакции.

По-деловому восприняли сигналы 
рейдовых бригад в ряде коллективов 
строительных организаций треста 
М  97. Сегодня мы рассказываем, 
какие мероприятия осуществляют 
коллективы строек этого треста для 
того, чтобы не только выполнить, 
но и перевыполнить обязательства, 
принятые в честь 40-летия Велико
го Октября. Партийная и профсоюз
ная организации треста (секретарь 
парторганизации ' тов. Болотин, 
председатель постройкома тов. Ка
наев) поднимают на решение этой 
задачи всю общественность треста.

Но и в тресте iNs 97 сделано да
леко не все для того, чтобы до кон
ца выполнить требования общест
венности, в срок сдать в эксплуата
цию жилые дома, предусмотренные 
планом текущего года. До сих пор 
строителей сдерживал недостаток 
цемента, столярных изделий. Плохо 
идут дела на стройке общежития 
ЛГ» 6 политехнического института.

Рейдовые бригады выявили, что 
работу строителей зачастую тормо
зят вопросы, решение которых за
висит не от коллективов строек. 
Первый из них —  недостаток мате
риалов. Большая ответственность за 
это ложится на руководителей обл- 
т:*'' .«строма, который, срывая планы 
добычи и изготовления строймате
риалов, повинен в низких темпах 
строительства.

На многих стройках города , ра
ботают прорабами и мастерами моло
дые специалисты, недавно окончив
шие вузы и техникумы. Им не 
хватает опыта, умения организовать 
производство. Руководителям строи
тельных трестов и управлений на
до организовать передачу опыта 
лучших прорабов и мастеров строев 
всем командирам строительного 
производства.

Приближается знаменательная 
дата 40-й годовщины Великого Ок
тября. Строители полны решимости 
воплотить в жизнь призыв партии 
и правительства о том, чтобы в 
ближайшие 10— 12 лет ликвидиро
вать в пашей стране, недостаток в 
жилищах.

Повышая темпы работ, строите
ли ни в крем случае не должны за
бывать о качестве строительства. 
Советские люди должны получить 
благоустроенные квартиры.

Товарищи строители! Вместе со 
всем советским народом готовьте 
достойную встречу, 40-летию Вели
кого Октября, отвечайте боевыми 
делами на Призывы родной Комму
нистической партии и ее Центра.ль- 
ного Комитета, обращенные в вам:

—  Советские строители! Повы
шайте темпы и качество строитель
ства новых промышленных предпри
ятий, жилых домов, больниц, школ 
и других культурно-бытовых зда
ний!

—  Выполним великую программу 
Партии и Правительства по жилищ
ному строительству!

КОЛХОЗЫ И СОВХОЗЫ НОВОСНВИРСНОЙ ОБЛАСТИ 

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛИ СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
И СДАЛИ ГОСУДАРСТВУ ТОО МИЛЛИОНОВ ПУДОВ ХЛЕБА

Колхозники, работники МТС и 
совхозов, все трудящиеся Новоси
бирской области, борясь за быстрей
шее выполнение решений XX съезда 
КПСС и достойную встречу 40-ле- 
тия Великой Октябрьской социали
стической революции, с честью вы
полнили свои обязательства —  сда
ли и продали государству 100 мил
лионов пудов хлеба.

В проведении хлебозаготовок осо
бенно отличились труженики Коче- 
невского. Новосибирского. Убинского, 
Куйбышевского, Барабинского, Ис- 
китимского, Каргатского районов. 
Они первыми в области выполнили 
свои обязательства перед государст
вом.

Работники сельского хозяйства 
Коченевского района едали государ
ству 5 миллионов 796 тысяч пудов 
зерна, на 1 миллион 540 тысяч 
пудов больше, чем в 1956 году. 
Колхозы и совхозы Черепановекого 
и Ордынского районов засыпали в 
закрома. Родины свыше 6 миллионов 
пудов каждый, Тогучинского —  5,3 
миллиона пудов, Сузунского —  4,3 
миллиона пудов, Искитнмского —  
около 4 миллионов пудов.

Ко.тлектив Чикского зерносовхоза 
Коченевского района с площади 
15.450 гектаров сдал государству 
1 миллион 148 тысяч пудов хлеба, 
или по 12,2 центнера с каждого 
гектара. Совхоз имени Ворошилова 
Искитимского района сдал на заго
товительные пункты 1 миллион 300 
тысяч пудов зерна, совхозы «Раз
дольный» Коченевского района

За последние годы в обла
сти освоено свыше одного миллиона 
300 тысяч гектаров целинных и за
лежных земель, что является глав
ным условием резкого увеличения 
валовых сборов зерна.

Огромную роль в проведении убор
ки урожая и хлебозаготовок сыграла 
раздельная уборка зерновых куль
тур. В текущем году раздельным 
способом было убрано 2 миллиона 
440 тысяч гектаров, или более 92 
проц. всех посевов зерновых куль
тур, что позволило сократить сроки 
уборки, уменьшить потери и тем 
самым увеличить намолот хлеба с 
гектара, получить сухое, высокой 
натуры зерно и значительно сни
зить трудовые затраты на его под
работку. Подсчеты показывают, что 
благодаря широкому внедрению раз
дельного способа уборки колхозы и 
С0ВХ0.3Ы, области дополнительно по
лучили более 22 миллионов пудов 
зерна.

В развернувшемся соревновании в 
честь 40-летия Великого Октября 
труженики полей Новосибирской об
ласти проявили массовый трудовой 
героизм и высокое понимание своего 
долга перед Родиной, выдвинулись 
тысячи передовиков, новаторов, лю
дей творческой мысли, показавших 
высокие образцы труда на уборке 
урожая.

Машинист лафетной жатки, секре
тарь партийной организации отде-

Завершив уборку урожая и выпол
нение своих обязательств по сдаче 
хлеба государству, работники сель
ского хозяйства области делают все 

I необходимое для увеличения произ- 
‘ Бодства зерна и других продуктов 

сельского хозяйства в 1958 году. 
Колхозы и совхозы полностью обес
печили себя семенами на план по
сева будущего года. Механизаторы 
МТС и совхозов ведут распашку но
вых целинных и залежных земель, 
что позволит значительно расши
рить посевы зерновых и других 
сельскохозяйственных культур в бу
дущем году. На 10 октября в обла
сти поднято более 300 тысяч гекта
ров целины. Особенно успешно ве
дут освоение новых земель колхозы 
и совхозы Ордынского, Еоченевско- 
го, Чановского. Каргатского и Чу
лымского районов.

В текущем году колхозы и совхо
зы области добились также увеличе
ния поголовья скота, повышения его 
продуктивности и роста производ
ства продуктов животноводства. По
головье крупного рогатого скота в 
колхозах и совхозах по сравнению 
с прошлым годом возросло на 23 
процента, свиней —  на 20 процен
тов и овец —  на 4 процента. Про
изводство молока увеличилось за 
этот период по сравнению с прош
лым годом на 48 тысяч тонн. Освое
ние новых земель позволило колхо
зам и совхозам области наряду с

Советский народ трудовыми 
успехами отвечает на Призывы 

ЦК КПСС
•к ☆

Гордость за нашу великую Родину
ТБИЛИСИ, 14 октября. (ТАСС). 

Призывы ЦК КПСС к 40-й годов
щине Великой Октябрьской социа
листической революции нашли го
рячий отклик в сердцах трудящих
ся Грузии. Сегодня на предприятиях 
Тбилиси. Рустави, Кутаиси и дру
гих городов республики состоялись 
оживленные беседы. Выступавшие 
говорили о всемирно-исторических 
победах советской страны, о своей 
готовности трудиться с еще боль
шим напряжением сил во имя тор
жества коммунизма в нашей стране.

Великая Октябрьская социали
стическая революция, сказал во 
время беседы токарь тбилисского 
станкостроительного завода имени 
1£ирова Г. Гелиашвили, разорвала 
вековые цепи классового и нацио
нального угнетения и открыла гру
зинскому народу, как и всем наро
дам нашей страны, безграничные 
возможности для экономического и 
культурного развития.

Благодаря ленинской националь
ной политике, отеческой заботе Ком

мунистической партии и Советского 
правительства Грузия за годы Со
ветской власти превратилась в рес
публику высокоразвитой индустрии, 
многоотраслевого социалистическо
го хозяйства, передовой культуры.

Трудящиеся Грузии самоотвер. 
женно борются за успешное выпол
нение исторических решений XX 
съезда КПСС, за дальнейший рас
цвет народного хозяйства и культу
ры республики. Мы. производствен
ники станкостроительного завода, 
гордимся тем, что вносим свой вклад 
в это дело. За 1946— 1956 годы 
выпуск станков на нашем пред
приятии возрос более чем в 8 раз.

Браковщица ткацкого цеха Тби
лисского камвольно-суконного ком
бината Э. Алавндзе заявила:

—  Центральный Комитет партии 
призывает нас выработать больше 
добротных и красивых тканей. 
Коллектив нашего предприятия, не
сущий трудовую вахту в честь 
40-летия Великого Октября, прило
жит все усилия, чтобы успешно 
справиться с этой задачей.

С чувством радости

ского района Д. Е. Ходкевич на 
сцепе двух рядовых жатск ежеднев
но скашивал по 60— 70 гектаров

Евсинский» Черепановекого райо- i высокоурожайного хлеба.^ Машинист 
на сдали государству более ииллио- лафетной жатки Ззобской МТС Но
на пудов каждый. ' восибирского района Александр Лы-

‘ хин ежедневно убирал до 40 гекта-
Колхозы имени Ленина, «Новая 

жизнь» и имени Хрущева. Новоси
бирского района, «Путь к коммуниз
му», Ордынского района, имени Ки
рова, Черепановекого района, и мно
гие другие хозяйства сдали государ
ству по 10— 12 центнеров зерна с 
гектара посева.

Труженики Новосибирской области 
добились успеха в хлебозаготовках 
благодаря все возрастающей помощи
сельскому хозяйству области со сто 
роны Центрального Комитета пар- j ряда других областей 
тии и Правительства. 1 Федерации.

Л6НИЯ Федосовского сов.хоза Коченев-, ростом производства зерна значи
тельно увеличить обеспеченность 
животноводства кормами собственно
го производства. В текущем году 
общественный скот в достатке име
ет грубых кормов, картофеля, куку
рузного силоса. Многие хозяйства 
заготовили по 10 и более тонн си
лоса на корову. Созданы все необ
ходимые условия для успешного 
развития общественного животновод
ства.

Труженики сельского хозяйства 
области и впредь не пожалеют сво
их сил для досрочного выполнения 
заданий шестой пятилетки по кру
тому подъему сельского хозяйства и 
внесут достойный вклад в выполне
ние задачи —  догнать в ближай
шие годы США по производству мя
са, молока и масла на душу населе
ния.

ров. Комбайнер Ленинского совхоза 
Д. Т. Куценко довел ежедневную вы
работку на подборке валков до 30 
гектаров при,намолоте свыше 14 
Центнеров с гектара.

Большую помощь колхозам и сов
хозам в уборке урожая и проведении 
хлебозаготовок оказали трудящиеся 
Новосибирска, а также механизато
ры и молодежь Ставропольского и 
Краснодарского кра'ев. Ленинград
ской, (Саратовской, Ярославской и 

Российской

Пребывание в Югославии Министра обороны 
С С С Р  Маршала Г. К. Жукова

ЛЮБЛЯНА, 14 октября. (Спец, 
корр. ТАСС). Министр обороны 
СССР Маршал Г. К. Жуков и со
провождающие его высшие офицеры 
Советской Ар.мии возвратились в 
Любляну после поездки по Слове
нии.

В Любляне Маршал Г. К. Жуков 
посетил металлический завод «Ли- 
тострой». На заводском дворе от 
имени коллектива «Литостроя» 
Маршала Г. К Жукова приветство
вали технический директор М. Еж, 
секретарь заводского комитета Сою
за коммунистов Югославии 0 . Ягер, 
председатель рабочего совета М. 
Финц. и рабочие завода. ,

Маршал Г. К. Жуков знакомился 
с процессом производства турбин—  
главного вида продукции, выпу
скаемой этим крупнейшим пред
приятием Югославии. Здесь строят 
турбины мощностью до 75 тыс. ло
шадиных сил, насосы, шахтное и 
транспортное оборудование.

Маршал Г. К. Жуков интересо
вался вопросами производительности

труда, работой конструкторского 
бюро, внедрением в производство 
рационализаторских предложений 
рабочих, ролью общественных орга
низаций.

Во всех цехах гостя тепло при
ветствовали рабочие. Они с ра
достью встретили привет от трудя
щихся Советского Союза, который 
передал им Г, К. Жуков.

В беседе с рабочими сталелитей
ного цеха Маршал Г. К. Жуков за
метил: «Надо во что бы то ни ста
ло добиваться установления проч
ного мира, чтобы можно было пере
плавить в таких печах все пулеме
ты и пушки, а ведь они сделаны из 
хорошей стали». Это пожелание 
Министра обороны СССР рабочие 
встречают возгласами одобрения.

Работники завода рассказали со
ветским гостям, что на «Литост- 
рое» готовится торжественный ве
чер и художественная программа, 
посвященные 40-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Цоеле осмотра комбината Маршал 
Г. К. Жуков сделал в книге почет
ных гостей следующую запись: 
«От всей души желаем братскому 
нам югославскому народу огромных 
успехов в деле строительства со
циализма.

Рабочим, инженерам и техниче
скому составу «Литостроя» желаем 
успехов в выполнении заданий пра
вительства.

Желаем успехов. Цривет веем 
рабочим Югославии от рабочего 
класса Советского Союза».

Вслед за посещением комбината 
«Литостроя» Маршал Г. К. Жуков 
и сопровождающие его лица ознако
мились с учебным центром связи 
югославской народной армии в 
Шент-вид (Любляна).

В честь Министра обороны СССР 
Маршала Г. К. Жукова дал обед 
председатель Исполнительного веча 
Народной Республики Словении Б. 
Крайгер, во время которого Б. Край- 
гер и Маршал Г. К. Жуков обменя
лись речами.

Цризывы Центрального Комитета 
КПСС к 40-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции находят горячие отклики 
всех трудящихся.

Десятый цех Томского завода ре
зиновой обуви. Многие рабочие уз
нали о новых Призывах партии по 
радио, другие —  из газет. Все, с 
кем беседуешь, выражают радость 
по поводу мудрой политики партии.

Вера Петунина —  секретарь це
ховой комсомольской организации, 
мастер одного из участков.

—  Партия призывает нас, комсо
мольцев и молодежь, еще лучше 
трудиться и быть достойными сына
ми и дочерьми нашего народа, —  
говорит она —  И Центральный Ко
митет партии может быть уверен
ным, что этот призыв найдет в на
ших сердцах отклик.

Наш участок выполнил план сен
тября на 183 процента. Сейчас идет 
успешное выполнение индивидуаль
ных социалистических обязательств, 
взятых в честь Октября. Немалая 
заслуга в нашем ■ успехе принадле
жит женщинам. На участке их 
большинство. И они, скромные тру

женицы, по праву могут называть- 
'ся  активными строителями комму
низма. И можно быть уверенным, 
что, встретив Призывы, они будут 
еще лучше работать во имя нашей 
Родины.

Павел Макаров, молодой каландро
вожатый, на вопрос, как он отве
чает на Призывы, ответил:

—  Наш небольшой коллектив, об
служивающий каландр, полностью 
одобряет Призывы. В ответ на них 
мы обязуемся работать еще лучше. 
Сейчас мы ежедневно перевыполня
ем сменное задание. Постараемся за
крепить достигнутые успехи и ра
ботать без брака.

О том, что Призыв Центрального 
Комитета к работникам химической 
промышленности будет подхвачен 
всеми рабочими завода, говорит 
вальцовщик Ю. С. Никаноров и дру
гие рабочие,

—  Партия призывает нас внед
рять новые технологические процес. 
сы, увеличивать производство и 
расширять ассортимент химических 
продуктов. Приложим все силы, что
бы оправдать доверие партии, —  
заявляют работники завода.

Н. ВЛАДИМИРОВ.

Пусть крепнут мир и друЯ^ба!
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Наивысший урожай 
золеной массы кукурузы

1548 центнеров 
с гектара

Вкспертная комиссия Главного ко
митета Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки подвела итоги 
смотра лучших образцов кукурузы 
на силос и зеденый кори. Наивыс
ший урожай зеленой массы кукуру
зы получил колхоз имени Вороши
лова, Ирбитского района. Свердлов
ской области. Как показала произ
веденная на месте проверка, в этом 
хозяйстве собрали с 70 гектаров в 
среднем по 970 центнеров зеленой 
массы кукурузы, в том числе с 20.5 
гектара —  по 1.548 центнеров. Та
кая высокая урожайность достигну
та за счет размещения кукурузы на 
плодородном участке, большой густо
ты стеблестоя и хорошего ухода за 
растениями. Председатель колхоза 
М. П. Радченков, агроном Г. В. Тю- 
стин, бригадир комплексной брига
ды А. Г. Шубин, колхозники Г. П. 
Бочериков, У. С. Нечанова и другие 
представлены к награждению меда
лями ВСХВ. (ТАСС).

' '  '  '
За послевоенные годы во Львове вступили в строй действующих предприятий завод автопо

грузчиков, автобусный, электроламповый, инструментальный, приборостроительный завод, завод сель
скохозяйственных машин.

На снимке; отделка готовых машин на Львовском автобусном заводе.
(Фотохроника ТАСС).

СОВНАРХОЗЫ 
ОБМЕНИВАЮТСЯ ОПЫТОМ

БАРНАУЛ, 14 октября. (ТАСС). 
Состоялось расширенное заседание 
Совнархоза Алтайского экономиче
ского района с участием хозяйствен
ных руководителей, представителей 
партийных и профсоюзных органи
заций. На нем принято предложение 
работников Красноярского экономи
ческого района о вступлении в со
ревнование.

Решено в честь сороковой годов
щины (Зктября досрочно выполнить 
десятимесячную программу и дать 
сверх нее много тракторов, сельско
хозяйственных машин, дизелей, тка
ней и другой продукции.

i 20 -й  агрегат Нуйбышевсиой 
'Г Э С  дал промышленный тон

I ЖИГУЛЕВСК (Куйбышевская об
ласть), 14 октября. (ТАСС). Сегодня 
в 20 часов 40 минут последний, 
двадцатый гидроагрегат Куйбышев
ской ГЭС дал промышленный ток.

С начала пуска первого гидроаг
регата ГЭС уже дала около 8 мил
лиардов киловатт-часов электроэнер
гии.

С большим подъемом встретил 
коллектив томской мебельной фаб
рики «Краснодеревец» Призывы ЦК 
КПСС к 40-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции. Огромное удовлетворение 
доставляет рабочим и служащим 
фабрики миролюбивая политика 
партии и правительства, стремление 
улучшить благосостояние и поднять 
культурный уровень трудящихся.

В беседах рабочие делятся мне
ниями об Октябрьских Призывах 
ЦК КПСС. Молодая работница меха
нического цеха Александра Еозикова 
узнала о Призывах из газет. Боль
ше всего она задумалась над одним 
из Призывов, в котором партия 
призывает советскую молодежь 
быть достойными сынами и дочерь
ми нашего великого народа, неуто
мимыми строителями коммунизма.

—  Чтобы стать достойными, мы 
должны трудиться еще лучше, мы 
должны быть более дисциплиниро
ванными. Я ежедневно перевыпол
няю нормы. Вот и сегодня я рабо
таю так. чтобы перевыполнить нор. 
му. Пусть это будет моим скромным 
подарком большому празднику.

У столяра Г. В. Петрова за пле
чами солидный жизненный опыт.

—  Наша партия неуклонно бо
рется за мир, —  говорит он. —  И 
я ото всей души приветствую ми
ролюбивую политику нашей партии 
и правительства.

Столяр Н. Н. Колотовкин гово
рит:

—  Партия призывает трудя
щихся страны работать еще лучше. 
И мы не пожалеем сил для этого.

' Совсем недавно мы услышали об 
искусственном спутнике Земли. Это 
огромное завоевание нашей науки и 
техники.

МЫ идем навстречу Октябрю
Бо.1ьшинство рабочих 2-го лесо

пункта Тимирязевского леспромхоза, 
включаясь в предоктябрьское со
ревнование. дало слово к 7 ноября 
выполнить годовые нормы. Передо
вые лесозаготовители выполнили го
довые задания досрочно —  к 1 ок
тября.

Так трудится, например, мото
рист бензопилы «Дружба» Петр 
Суровцев, на днях награжденный 
орденом Ленина. Не отстает от него 
мотопильщик Юлиус Баркус. трак
тористы Афанасий Фотеев, Степан 
Марухин, Иван Фоыинов. Высоких 
производственных показателей доби
лись крановщики Иван Трофимов, 
награжденный недавно орденом 
Трудового Красного Знамени Анато
лий Черепанов.

В начале года коллектив лесо
пункта брал обязательство отгру
зить Е 7 ноября 9 тысяч кубомет
ров леса сверх плана. Свое обяза
тельство мы перевыполнили к на
чалу октября —  отгрузили сверх 
плана 10 тысяч кубометров древе
сины.

Сейчас мы решили к 7 ноября 
дать сверх плана еще 3 тысячи ку
бометров леса.

На лесопункте все рабочие 
выполняют нормы. Оба мастер

ских участка лесопункта в авгу
сте— сентябре справились с задани
ем по циклу. Комплексная выработ
ка на лесозаготовителя в эти меся
цы достигла 4 кубометров в день.

Руководящие работники лесо
пункта стараются усовершенство
вать технологию лесозаготовок, по
высить комплексную выработку. 
Например, в августе —  сентябре 
мы уменьшили на втором мастер
ском участке число погрузочных 
звеньев с 5 до 4, и выработка на 
крано-смену составила 100 кубо
метров леса. В октябре на этом 
участке лес грузят 3 звена. Вместо 
8 .звеньев на трелевке леса сейчас 
работают 6. Выработка за смену на 
трактор составляет 60 кубометров 
при норме 44. На валке леса так
же сократили 3 звена.

Такое же сокращение звеньев 
мы провели и на первом мастер
ском участке, который с октября 
работает в одну смену.

Коллектив лесопункта стремится 
встретить 40-летие Октября трудо
выми подарками, достойными этой 
великой даты.

А. РЕЗИКОВ, 
начальник 2-го лесозаготовитель

ного пункта Тимирязевского 
леспромхоза.
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К чему приводит порочный стиль руководства
в  недавнем прошлом Парбигский 

район был одним из передовых в об
ласти. Здесь успешно решались 
важнейшие хозяйственно-политиче
ские кампании, росла экономика 
колхозов, повышалась продуктив
ность общественного животноводст
ва. Район неоднократно занимал 
первенство в соревновании за высо
кие надои молока. В прошлом 
году колхозы района выполнили 
план хлебозаготовок, а также зада
ния по важнейшим видам продук
тов животноводства.

Однако эти положительные ре
зультаты в развитии хозяйства не 
были закреплены. Хуже того, эконо
мика района за последний год резво 
стала падать вниз. В текущем году 
в районе снизились урожайность 
полей и продуктивность обществен
ного животноводства. За девять ме
сяцев в районе получено молока на 
фуражную корову меньше— на 162 
килограмма по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого го
да. Район не выполнил план хлебо
заготовок и заданий по сдаче госу
дарству молока и мяса. Колхозы 
района плохо подготовились к зи
мовке общественного животноводст
ва.

В чем причины резкого отстава
ния района?

Основная причина заключается в 
порочном, негодном стиле руковод
ства хозяйством со стороны райкома 
партии. Райком не вникал глубоко 
в экономику колхозов, руководил 
хозяйством поверхностно, без знания 
дела, не анализировал хозяйствен
ной деятельности колхозов и МТС, 
часто не замечал серьезных недо
статков, имеющихся в их работе.

Райком партии живую, организа
торскую работу подменял заседа
тельской суетней. Заседания бюро 
созывались иногда дважды в неде
лю, нередко на одном заседании ре
шалось до полутора десятков вопро
сов. Внимание членов бюро было за
нято часто обсуждением второстепен
ных, случайных вопросов. Бюро 
вмешивалось в дела колхозов только 
тогда, когда положение в том или 
ином хозяйстве становилось тревож
ным. Многие вопросы, выносимые 
на обсуждение бюро, готовились 
плохо, поверхностно и, как резуль
тат, решения принимались общие, 
непродуманные. Но даже эти реше
ния не подкреплялись организатор-1 
ской работой на местах, исполнение ' 
их не контролировалось.

В январе этого года бюро райкома 
обсудило ход зимовки скота в кол
хозе имени Кирова, вскрыло серьез
ные недостатки в работе ферм, на
метило меры устранения этих недо
статков. Однако в райкоме вскоре 
забыли о решении. В колхозе ничего 
не было сделано, чтобы исправить 
положение дел, подготовить в зиме 
помещения для скота, подвезти кор
ма к фермам. Надой молока в колхо
зе резко снизился.

Такова судьба большинства по
становлений бюро райкома партии. 
Не подкрепленные организаторской 
работой, решения бюро преврати
лись в бумажки, с которыми пере
стали считаться отдельные руково
дители, отвечающие за их исполне
ние.

Руководители Парбигского райко

ма КПСС, бывая в колхозах, мало 
вникают в дела парторганизаций, 
редко встречаются с коммунистами, 
с секретарями парторганизаций, не 
оказывают им практической помо
щи, не требуют ответственности за 
положение дел в парторганизациях.

Секретарь парторганизации Пар- 
бигской МТС тов. Еремкин расска
зывает:

—  В прошлом году коммунисты 
МТС избрали меня секретарем. Но 
за это время первый секретарь рай
кома тов. Родиков не нашел времени 
поговорить со мною о делах нашей 
организации. И другие работники 
райкома не учат нас, секретарей 
парторганизаций, как сочетать по
литическую и хозяйственную рабо
ту.

За год райком не провел ни одно
го семинара секретарей парторгани
заций Они не обмениваются опытом 
работы. Часто бывает, что секретари 
парторганизаций даже не знают о 
решениях и мероприятиях, проводи
мых райкомом.

О невнимании райкома к первич- 
ньга парторганизациям говорит 
такой факт. В прошлом году комму
нисты парторганизации колхоза 
«Победа» на отчетно-выборном 
собрании признали работу своего 
секретаря неудовлетворительной. 
Прошел год, а положение дел в кол
хозной парторганизации не измени
лось. И вновь на отчетно-выборном 
собрании КОМ.МУНИСТЫ колхоза оце
нили работу секретаря неудовлетво
рительной.

Беспрецедентный случай в прак
тике партийной работы произошел в 
первичной парторганизации райкома 
КПСС. На отчетно-выборном собра
нии коммунисты райкома оценили 
неудовлетворительной работу бюро 
своей первичной парторганизации. 
И это случилось в парторганизации, 
где на учете состоит большинство 
членов бюро райкома КПСС!

Недооценка роли первичных парт
организаций привела к тому^ что в 
большинстве парторганизаций нару
шается уставное требование о ре
гулярном проведении собраний.

Следует также сказать, что за^год 
состоялось лишь два пленума райко
ма КПСС, в том числе один —  ор
ганизационный.

В запущенном'^остоянии находит
ся политическая работа в районе. 
За все время уборочных работ ни у 
одного из комбайнов не побывали 
агитаторы, не слышат голоса агита
торов животноводы. Многие лектор
ские группы бездействуют. В сторо
не от политической работы находят
ся хозяйственные руководители. 
Они не выступают с лекциями пе
ред колхозниками, рабочими, не про
водят с ними бесед.

Райком КПСС плохо организует 
воспитание кадров, особенно руко
водителей среднего звена, — брига
диров полеводческих и тракторных 
бригад, заведующих фермами. Вос
питательную работу с кадрами, ока
зание им практической помощи 
райком часто подменяет взы
сканиями, «накачкой».

В этом году не проходило почти 
ни одного заседания бюро райкома 
КПСС, на котором бы не обсужда
лись персональные дела коммуни

стов. Больше всего партийные взы
скания налагались на руководите
лей колхозов и МТС. В текущем го
ду были исключены из партии 
председатели колхозов Редькин и 
Пугач. Строгие партийные взыска
ния получили председатели колхо
зов Жданов, Комиссаров, директор 
Парбигской МТС Бочкарев. Предме
том обсуждения на бюро райкома 
были работа или поведение предсе
дателей колхозов Недобуга, Емцо- 
вой, Лещени, Петрова. Этих мер во 
многих случаях можно было избе
жать и предотвратить ущерб, ко
торый нанесли хозяйствам своим 
безответственным отношением к 
порученному делу отдельные руко
водители, если бы райком КПСС 
вовремя замечал недостатки в дея
тельности того или иного руково
дителя, помогал не на словах, а на 
деле устранять недостатки.

В районе укоренилась вредная 
практика, когда провинившиеся ра
ботники кочуют с одного руководя
щего поста на другой. Так, напри
мер, Максимцов, Глазырин, Ворон- 
чихин, Пичугин за последнее 
время сменили по нескольку 
мест. Скомпрометировав себя в од
ной организации, они по воле рай
кома КПСС вскоре оказывались на 
новой ответственной должности.

Много недостатков имеется в ра
боте райисполкома, сельских Сове
тов. Райисполком не стал еще орга
низатором борьбы трудящихся рай
она за крутой подъем всех отрас
лей сельскохозяйственного произ
водства, недостаточно вникает в 
экономику МТС и колхозов, слабо 
направляет деятельность сельских 
Советов. Между тем, райком партии 
мирился с плохой работой райиспол
кома и его председателя тов. Ново- 
крещенова.

О серьезных недостатках в рабо
те райкома КПСС много говорилось 
на районной партийной конферен
ции, состоявшейся в прошлом году. 
Однако райком КПСС и прежде все
го первый секретарь райкома тов. 
Родиков не сделали из этого прак
тических выводов, равнодушно от
неслись к критическим замечаниям 
коммунистов.

Тов. Родиков не оправдал дове
рия коммунистов, запустил работу 
аппарата райкома КПСС, слабо на
правляет деятельность членов бюро 
райкома. Он редко бывает на ме
стах, пренебрегает встречами с се
кретарями партийных организаций, 
рядовыми коммунистами. Тов. Ро
диков даже не побывал ни на одном 
отчетно-выборном собрании, про
шедших недавно в партийных орга
низациях. За последнее время тов. 
Родиков совершенно перестал вы
ступать перед трудящимися с докла
дами и лекциями.

ь Щ

советский искусственный спутник земли.
(Спутник сфотографирован на подставке).

О движении искусственного 
спутника Земли

Более десяти суток искусственный 
спутник и ракета-носитель продол
жают полет вокруг земного шара. 
За время, прошедшее с момента вы
вода на орбиту до шести часов пят
надцатого октября, спутник облетел 
Землю почти 153 раза, пройдя путь
G.650 тысяч километров.

Обработка результатов оптических 
и радиотехнических измерений по
казывает, что происходит дальней
шее увеличение расстояния между

Вадим ИВАНОВ

НАШ СПУТНИК

Парбигская районная парторга
низация накануне своей конферен
ции. Нет сомнения, что коммуни
сты района строго спросят е рай
кома КПСС, с его бюро и в первую 
очередь с первого секретаря тов. 
Родикова .за допущение резкого ос
лабления руководства хозяйствен
ным и культурным строительством 
в районе.

В. СЕЛИВАНОВ.

Семинар партийного и п роф сою зного  ак ти ва
Вокзальный райком КПСС провел 

два семинара секретарей первичных 
парторганизаций промышленных, 
транспортных и строительных пред

приятий, секретарей цеховых парт
организаций, председателей фабзав- 
комов и цеховых комитетов.

На семинарах был обсужден воп
рос «О роли партийных и проф
союзных организаций в руководстве 
соревнованием и распространении 
передовых методов труда на пред
приятии». Оба семинара были про
ведены на карандашной фабрике.

На семинаре выступили с докла
дами секретарь партийного бюро 
карандашной фабрики тов. Титомир, 
секретарь парторганизации лесоцеха 
тов. Глазырин, начальник отдела 
труда и зарплаты тов. Столповская. 
Они рассказали, как на фабрике ор
ганизовано социалистическое сорев
нование за достойную встречу 40-й 
годовщины Октября, какими путями 
и методами, партийная организация 
фабрики сумела мобилизовать кол
лектив рабочих и служащих на ус
пешное выполнение производствен

ного плана и взятых обязательств.
Опытом работы на семинаре поде

лились также заместитель председа
теля фабкома фабрики тов. Бубнов, 
председатель цехового комитета де
лительного цеха тов. Морозова.

На семинарах также выступили 
секретарь партийного бюро паровоз
ного депо станции Томск-П тов. Ко
сенко, председатель завкома завода 
«Томкабель» тов. Симачез, замести
тель председателя завкома подшип
никового завода тов. Щукин и дру
гие.

Сердце радостью
гордой полнится,

В нем чувств
небывалый прилив. 

Товарищи!
Меж нами и Солнцем 

Мчится
искусственный 

спутник 
Земли!

По странам, 
как шторм,

пронеслось волнение — 
Наша мощь

покорила умы.
Извечный спор

с земным тяготением 
В свою пользу

решили мы1 
Мы! А не те,

кто все время бахвалился 
Мнимым успехом

на каждом углу. 
...Кружится спутник

в космическом вальсе.
То свет прорезая,

то мглу.
Неверы и недруги

поперхнулися —
Куда их девался

ретивый запал?
Сегодня

праздник
на нашей улице!

Да, «шарик» наш
в точную цель

попал!
Кружись,

описывай траектории.
Звездочкой яркой

в высотах горя.
Народ,

повернувший
судьбы истории.

Приходит с победою
к празднику

Октября!

Мы горды за свою Родину
в  цехах и отделах завода «Сиб- 

электромотор» идет горячее обсуж
дение сообщений о движении искус
ственного спутника Земли.

—  Я с величайшей радостью и 
гордостью за нашу страну встретил 
сообщение о запуске искусственного 
спутника Земли, —  говорит старый 
рабочий Иван Эдуардович Ласс.—  
Нет слов, чтобы выразить свое чув
ство о величайшем событии мирово
го значения. Наша страна— пионер 
космоса, мы первые вторгнулись в 
межпланетное пространство.

—  Запуск искусственного спут
ника Земли в нашей стране знаме
нует собой важный этап в развитии 
отечественной науки и техники, —  
говорит старший технолог Василий

Федорович Муравьев. —  Наши уче
ные оставили позади ученых Амери
ки, они первыми успешно провели 
испытание межконтинентальной 
баллистической ракеты и первыми 
осуществили запуск искусственного 
спутника Земли. Приближается осу
ществление заветной мечты челове
чества —  межпланетные полеты.

Токарь Иван Михайлович Голы- 
шев, заточник Михаил Никитич 
Иванов, выполняющие нормы на 
250— 400 процентов, заявляют, что 
в ответ на это величайшее событие 
они еще больше повысят производи
тельность труда, встретят 40-го го
довщину Октября производственны
ми подарками.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Объединение Совета солдатских 
и Совета рабочих 

депутатов в Томске

спутником и ракетой-носителем; 
утром 14 октября ракета-носитель 
опережала спутник более чем на 
б минут, или на 3.000 километров, 
К вечеру 15 октября ракета-носи
тель будет опережать спутник при
близительно на 10 минут. При этом 
ракета-носитель будет проходить 
примерно на 2,5 градуса восточнее 
спутника по долготе.

(ТАСС).

Попытка контрреволюции раз
громить с помощью генерала 
Корнилова большевистскую пар
тию и Советы в конце августа 
1917 года потерпела полный 
провал. Разгром корниловщины 
показал, что большевистская 
партия является решающей си
лой революции и влияние ее в 
массах огромно.

Известия о контрреволюцион
ной вы.дазке генерала Корнило
ва вызвали огромное негодова
ние среди рабочих города Том
ска и солдат гарнизона. Том. 
ские большевики в эти дни воз
главили работу по организации 
местных сил против контррево
люционеров. Они развернули в 
массах огромную организацион
ную и пропагандистскую работу.

28 августа (10 сентября) 1917 
года Томский комитет РСДРП 
выпустил специальную листов
ку, в которой говорилось: 
«Граждане и товарищи!.. 
Контрреволюция открыла кар
ты, показала свое истинное ли
цо». 29 августа (11 сентября) 
исполнительный комитет боль
шевистского Совета солдатских 
депутатов Томского гарнизона 
обратился к населению города с 
призывом к борьбе с контррево
люцией.

1 (14) сентября состоялось 
экстренное собрание Томской 
организации РСДРП по вопросу 
о контрреволюционном мятеже 
и была принята резолюция с 
требованием разгона гнезда 
контрреволюции — Государст
венной думы и Государственно
го совета.

В Томске состоялись много
численные собрания и митинги 
рабочих и солдат, на которых 
принимались большевистские 
резолюции с требованием уси
ления борьбы с контрреволю
цией. В резолюции собрания 
строительных рабочих города 
Томска говорилось: «Собрание 
строительных рабочих города 
Томска... требует немедленного 
расследования и предания рево
люционному суду организаторов 
контрреволюции».

Твердое и решительное вы
ступление томских большевиков 
по вопросу о корниловском мя
теже, а также разрыв организа
ционных связей с меньшевика
ми в огромной степени содейст
вовали укреплению влияния в 
авторитета большевиков в мас
сах.

В такой обстановке в сентяб
ре 1917 года проходили перевы
боры в Томский Совет рабочих 
депутатов, в котором до этого 
преобладающим было влияние 
меньшевиков и эсеров. В ре
зультате перевыборов большин
ство мест в Совете рабочих де
путатов получили большевики. 
Эсеры и меньшевики, выступав
шие в поддержку Временного 
правительства, не находили в 
массах опоры.

Влияние томских большеви
ков стало решающим не только 
в Совете солдатских депутатов, 
но и в Совете рабочих депута
тов. Это создало условия для 
объединения обоих Советов в 
один революционный орган — 
Совет рабочих и солдатских де
путатов.

19 сентября (2 октября) 1917 
года на совместном заседании 
Советов по вопросу их объеди
нения с докладом выступил 
большевик В. М. Клипов, кото
рый доложил о результатах ра
боты созданной ранее комиссии 
и внес предложение объединить 
Совет рабочих депутатов и Со
вет солдатских депутатов. Пред
ложение было принято. На этом 
заседании был избран времен
ный исполнителытый комитет 
Томского Совета рабочих и сол-- 
датских депутатов. Пять мест 
из семи в исполкоме получи
ли большевики. Избранными в 
исполком оказались большевики 
Н. Н. Яковлев, Г. К. Соболев
ский, В. М. Клипов, А. И. Бе- 
ленец и 3. Ф. Кулинич.

Окончательно слияние Совета 
рабочих и Совета солдатских 
депутатов было оформлено 
7 (20) октября 1917 года. Пред
седателем Совета стал больше
вик Н. Н. Яковлев. Тогда же 
Томский Совет рабочих и сол
датских депутатов избрал деле
гатов на исторический II Все
российский съезд Советов.^ Де
легатами были избраны боль- 
шевТкки В. И. Репин и И. Л. На- 
ханович.

Томский большевистский Со
вет рабочих и солдатских депу
татов развернул большую рабо
ту по мобилизации масс на 
борьбу за свержение власти 
буржуазного Временного прави
тельства, за победу социалисти
ческой революции.

М. ЧУГУНОВ.

у томских РЕЧНИКОВ
Достойные трудовые подарки гото

вит в  40-й годовщине Великого 
Октября коллектив Томского экс
плуатационного участка Обского па
роходства. Навигационный план реч
ники участка выполнили еще 
26 сентября, почти на месяц рань
ше срока. Сверх навигационного 
плана перевезено 207 тысяч тонн 
грузов. Задание по вождению со
ставов методом толкания перевы
полняется. Методом толкания достав
лено на 217' тысяч тонн груза 
больше, чем за тот же срок в про
шедшую навигацию.

Славятся в коллективе высокими 
трудовыми показателями команды 
пароходов «Маршал Василевский» 
(капитан тов. Ханевич), «Маршал 
Рыбалко» (капитан тов. Руке), 
«Маяковский» (капитан тов. Плот
ников) и многие другие. Они вы
полнили задания в сентябре на 
115— 120 процентов.

С каждым днем наращивает тем
пы коллектив Томской пристани. 
Сентябрьский план он выполнил на

129 процентов. Лучших производст-^ 
венных успехов добился участок 
Черемошнпки, где начальником 
коммунист П. А. Шубин. Здесь каж
дый рабочий стремится новыми 
трудовыми подарками отметить при
ближающийся праздник Великого 
Октября. План прошлого месяца на 
участке выполнен на 133 процента.

На участке введен в эксплуата
цию новый плавучий кран с пнев
матическим управлением. Если 
раньше в сутки грузили гравием 
2 баржи, то теперь этим краном 
грузят 3.

На пристани постоянно внедря-< 
ются рационализаторские предложе
ния. Так, недавно на участке боль
шой скорости по предложению ра
ционализатора С. Г. Антипова был 
установлен роликовый поворотчик,- 
Предложение С. Г. Антипова позво-* 
лило механизировать работу по до-< 
ставке груза с транспортера на ло
ток и высвободить двух рабочих.

Г. МАСЛЕННИКОВ.

СОВЕТеШ  НАУКА К 40-ш ию  ОКТНБРЛ
С первых же дней Советской вла

сти, в самое тяжелое время по
слевоенной разрухи и гражданской 
войны, основатель Советского госу
дарства величайший ученый и мыс
литель В. И. Ленин, предпринял ре
шительные шаги для подъема отече
ственной науки. Был организован 
ряд исследовательских институтов, 
приняты меры к подготовке новых 
научных кадров. Деятельность уче
ных в молодой стране Советов сразу 
же определилась как мощный фак
тор народнохозяйственного развития. 
Лучшие силы науки объединились 
вокруг Высшего Совета Народного 
Хозяйства, что положило начало со
юзу науки и производства, ставшему 
основой технического и культурного 
прогресса нашей Родины,

За истекшие сорок лет наука 
сыграла выдающуюся роль в по
строения социализма. Значение ее 
в коммунистическом строительстве с 
каждым годом возрастает.

В 1919 г. по инициативе Влади
мира Ильича Ленина П. П. Лазаре
вым было начато изучение Курской 
магнитной аномалии, приведшее в 
наши дни к открытию богатых же
лезных руд. На основе исследований 
Кольского полуострова, проводимых 
начиная с 1921 г. А. Е. Ферсманом, 
выявивших громадные апатито-не
фелиновые и другие горнорудные 
богатства, выросла мощная промыш
ленность. Экспедиционные исследо
вания Н. С. Курнакова в Кара-Бо
газ-Голе и Соликамске позволили со
здать крупные химич.еские комбина
ты. Теория И. М. Губкина о роли 
тектонических и литологических 
факторов в образовании нефтяных

Беседа с Президентом 
Академии наук С С С Р  

академиком 
А. Н. НЕСМЕЯНОВЫМ

месторождений предопределила рас
цвет Второго Баку. Биохимические 
исследования А. Н. Баха и его шко
лы были широко использованы в 
советской пищевой промышленно
сти.

Работы Н. Д. Зелинского по химии 
углеводородов дали научную осно
ву для процессов нефтепереработки. 
Исследования А. Е. Фаворского и 
С. В. Лебедева по непредельным уг
леводородам привели к созданию 
промышленности синтетического ка
учука. Изучение А, Е. Арбузовым 
химии фосфора имело основополагаю
щее в этой важнейшей области хи
мии значение.

В настоящее время советские уче
ные принимают самое деятельное 
участие в освоении новых весьма 
эффективных в экономическом отно
шении районов СССР. Комплексное 
их изучение позволило поставить на 
научные основы решение таких 
грандиозных задач, как создание но
вой угольно-металлургической базы 
к востоку от озера Байкал, развитие 
производительных сил бассейна ре
ки Амур, Большого Тургая, Ангаро- 
Енисейского района. 'Таким образом, 
намеченный партией курс на ком
плексное развитие хозяйства в эко
номических районах способствовал 
выявлению новых природных бо
гатств. Трудно было прежде предпо- 
ложиуь, каков истинный масштаб 
этих даров природы, раскрываемых

наукой на благо людей. Так, например, оказалось, что общегеологиче- СЕие запасы угля только в двух бассейнах Красноярского края составляют сто миллиардов тонн!
Весьма знаменательным событием, 

характеризующим современный, ис
ключительно высокий уровень науч
но-производственного и хозяйствен
ного освоения огромных и богатей
ших районов северо-востока страны, 
является создание Сибирского отде
ления Академии наук СССР. В этом 
мы видим еще одно исполнение ле
нинских предначертаний об участии 
науки в повсеместном и планомер
ном развитии производительных сил 
на основе использования всех видов 
энергетических ресурсов.

В тезисах ЦК КПСС к 40-летию 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции отмечается, что со
ветская наука внесла большой вклад 
в технический прогресс нашей 
страны. Выдающиеся достижения 
наших ученых в области математи 
ки, механики, аэродинамики, физи
ки, химии, электроники позволили 
успешно решить сложнейшие про
блемы развития энергетики, метал
лургии. машиностроения, самолето
строения, радиотехники, автоматики 
и телемеханики, внедрить в произ
водство высокоэффективные техно
логические процессы. Бурное разви
тие ракетной техники во многом 
обязано К. Э. Циолковскому, кото
рый заложил основы теории реак
тивного движения, а также исследо
ваниям Н. Е. Жуковского и С. А. 
Чаплыгина. На воздушных линиях 
ныне летают воздушный экспресс 
ТУ'104, новые типы реактивных

самолетов. Создана межконтинен
тальная баллистическая ракета.

Весь мир в эти дни взволнован 
событием, которое, можно смело ска
зать, открыло новую эру в истории 
науки. Искусственный спутник 
Земли, сигналы которого ловят ра
диостанции на всех континентах,—̂  
свидетельство яркого расцвета совет
ской науки и техники.

Говоря о достижениях последних 
лет в области атомной энергии и ее 
применения в мирных целях, нужно 
отметить, что речь здесь идет не о 
каком-то одном открытии или рас
шифровке секрета, как это часто 
представляется неспециалисту, а о 
крупнейшем, хорошо организован
ном, быстром продвижении целого 
фронта науки в той ее области, ко
торая ныне является признанным 
лидером естествознания.

Выдающееся значение имело от
крытие эффекта Вавилова-Черенко
ва, т. е. излучения электрона, дви
жущегося со скоростью, превышаю
щей скорость света. И. В. Курчатов 
установил ядерную изомерию у ис
кусственно радиоактивных элемен
тов. Разработка новых принципов 
ускорения и создания мощных уско
рителей и элементарных частиц де
лает честь советским физикам. 
Известные до 1945 года методы 
не позволяли разогнать, например^ 
протоны до энергии, превышающей 
10 миллионов электроновольт. Для 
дальнейшего проникновения внутрь 
ядра и получения данных о природе 
ялерных сил необходимо было увели
чение энергии частиц. Над этой 
проблемой работали ученые многих 
стран. Решить ее удалось В. И. Век
слеру (и несколько позже американ
скому ученому Е. Макмиллану). 
Разработанный Векслером метод по
зволил повысить предел достижимых

энергий в 1000 раз и даже больше.; 
В настоящее время во всех работаю
щих и сооружаемых ускорителях на 
энергию более 100 миллионов элек
троновольт используется метод «ав- 
тофазировки», открытый В. И. Векс
лером. На этом же принципе основан 
запущенный в этом году в Дубне 
(СССР) самый большой в мире ус
коритель протонов до энергии в 10 
миллиардов электроновольт.

Сооружение ядерных реакторов 
дало возможность организовать в 
стране производство радиоактивных 
изотопов, нашедших широкое и раз
нообразное применение как источ
ник проникающих излучений и как 
«меченые» ато.мы. Это дало в руки 
науке мощное средство исследования 
сложных процессов природы и тех
ники. С помощью этого метода за 
короткие сроки в ряде областей на
уки получены результаты исключи
тельного значения. Быстро растут 
новые научные дисциплины —  био
физика и радиобиология.

По перспективам революционизи
рующего значения для техники ра
диофизика, радиотехника и электро
ника могут быть смело сравнены с 
физикой ядра атома и атомной энер
гетикой. Ра,боты советских радио
специалистов после Октябрьской ре
волюции очень скоро привели к то
му, что в области строительства 
мощных радиопередатчиков Совет
ская Россия вышла на первое место 
в мире. Начало было положено соз
данием в 1922 г. наиболее мощной в 
мире в тот период радиотелефонной 
станции в Нижегородской радиола
боратории под руководством М. А. 
Бонч-Бруевича.

Исследования Л. И. Мандельшта
ма о скорости распространения ра
диоволн вдоль земной поверхности

открыли новые пути для измерения 
расстояний при помощи радиодаль
номера, которые способствовали раз
витию радионавигации, радиолока
ции и радиогеодезии.
- Крупным научным открытием в 
области радиофизики было открытие 
в 1944 г. Е. Е. Завойским явления 
парамагнитного резонанса, на кото
ром основан новый метод исследо
ваний, дающий точные измерения 
ряда ядерных постоянных, а также 
ценные сведения о природе химиче
ской связи и строении молекул.

Одним из важных научных дости
жений молодой области науки —  
радиоспектроскопии является созда
ние молекулярного генератора, осу
ществленное независимо в физиче
ском институте Академии наук 
СССР и в Колумбийском универси
тете в США. Этот прибор, основан
ный на использовании собственных 
колебаний молекул, представляет 
большой интерес для радиосвязи, 
радионавигации, службы времени.

Еще в первые годы Советской 
власти по инициативе А. Ф. Иоффе 
были развернуты исследования по
лупроводников в Ленинградском фи
зико-техническом институте. На ос
нове созданных им термоэлектриче
ских приборов для получения элек
троэнергии, охлаждения, термоста- 
тирования и других целей уже кон
струируются термогенераторы для 
радиоприемников и радиостанций, 
ряд охлаждающих и термостатирую- 
щих устройств для радиотехники, 
метеорологии, биологии, сельского 
хозяйства и для бытовых целей. 
Разрабатываются различные типы 
домашних холодильников, солнеч
ный генератор электроэнергии и 
многое другое.

Успехи физики, и в первую оче
редь успехи теории атома и моле

кулы, наряду с развитием новых 
физических методов исследования, 
привели к возникновению того раз
дела физической химии, который в 
конце двадцатых годов получил наз
вание химической физики. В СССР 
наибольший вклад в развитие xhsih-  
ческой физики был сделан школой 
академика Н. Н. Семенова, возник
шей в Ленинградском физико-техни
ческом институте.

Толчком к разработке теории цеп
ных реакций явились результаты, 
полученные в 1926 г. при изуче
нии известного ранее, но давно за-- 
бытого явления пределов воспламе
нения паров фосфора. Основные по
ложения теории цепных реакций 
были сформулированы Н. Н. Семе
новым в 1934 году. Вся теория цеп
ных разветвленных реакций в хи
мии, созданная- Н. Н. Семеновым,, 
позже была фактически повторена 
физиками при создании теории раз
ветвленного процесса деления ядер- 
ного горючего.

Первостепенное значение для мно
гих отраслей естествознания имеет 
современная геохимия, принципи
альные основы которой были зало
жены В. И. Вернадским, и биогеохи- 
мия —  наука, им созданная. За 
последние годы развилась геохимия 
урана, тория, радия. Разрабатыва
ются и внедряются в практику гео
химические методы поисков и раз
ведки рудных и нерудных полезных 
ископаемых: металлометрия, гидро
геохимический и биогеохимический 
методы, газовая съемка.

Успехи советской геологической 
науки особенно ярко сказались в 
изучении и освоении многочислен
ных месторождений угля, нефти,, 
железа, цветных мета.тлов (меди,' 
цинка, свинца и др.) и мало изве- 
.стных в царской России мееторож-
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По следам наших выступлений

ы

Рейд проверки 
хода жилищного 

строительства Трудящимся— новые квартиры
Строители Томска, вклю

чаясь в соревнование за до
стойную встречу 40-ле1ия Ве
ликого Октября, обязались 
сдать в эксплуатацию к 7 но
ября Много жилых домов, 
ускорить отделку тех зданий, 
которые должны быть построе- ) 
ны в текущем году. I

Общественность города, осо- \ 
! бенно коллективы тех пред- г 

приятий и организаций, для | 
; которых возводятся дома, живо 

интересуются тем, как строи
тели выполняют свои обяза
тельства.

Редакция областной газеты 
«Красное Знамя» совместно с 
облсовпрофом провели рейд 
проверки хода жилищного 
строительства. Большинство 
материалов рейдовых бригад, 
освещающих i положение на 
стройках, было опубликовано на 
страницах газеты.

Сегодня мы расеказываем 
читателям о том, что же сде
лано на стройках для ликвида
ции недостатков, о которых 
сигнализировали рейдовые 
бригады, какие меры принима
ют коллективы и их руководи
тели для улучшения дела.

ПРИВЛЕКАЯ
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ

Больше всего жилых домов в го
роде Томске возводит строитель
ный трест № 97. Естественно, 
рейдовые бригады дали редакции 
больше всего материалов о ходе 
работ на стройках этого треста. Хо
зяйственники. партийная и проф
союзная организации треста пра
вильно восприняли критику в их 
адрес и наметили меры к тому, что
бы сдать к 40-летию Великого Ок
тября 15 жилых домов общей пло
щадью 7.500 квадратных метров.

Прежде всего были уточнены обя. 
зательства коллективов. Только 
строители УНР-787 должны сдать в 
эксплуатацию к 7 ноября 13 домов, 
площадью 5.950 квадратных мет
ров. работники УНР-768 —  про
мышленный корпус завода «Томка- 
бель» и 20-квартирный дом для ра
ботников подшипникового завода, 
строители МДО-135 обязались сдать 
к знаменательной дате 12-квартир
ный дом на лесоперевалочном ком
бинате. На партийных собра
ниях, совещании руководящих 
работников треста, в коллективах 
строек были обсуждены календар
ные сроки выполнения каждого ви
да работ. За своевременное выпол
нение работ и сдачу в эксплуата
цию каждого объекта персонально 
отвечают прикрепленные в нему 
руководящие работники треста, жи
лищно-коммунальной конторы, пред
ставители партийной и профсоюз
ной организаций.

Общественные организации тре
ста мобилизовали будущих жильцов 
к отделочным работам и благоуст
ройству жилого поселка.

Особенно много предстоит сделать 
строителям жилого поселка по Ал
тайской улице, о недостатках на 
этой стройке наша газета писала 
27 августа. Чтобы справиться с 
планом, к работам по благоустрой
ству и отделке зданий привлечены 
рабочие с подсобных предприятий 
треста, будущие жильды новых до
мов и строители, живущие в еще 
несданных домах.

По каждому виду работ составлен 
перечень необходимых материалов.

механизмов, транспорта, отдельные 
работники конторы снабжения тре
ста, а также помощник начальника 
УНР-787 тов. Филимонов отвечают 
за бесперебойное снабжение стройки 
всем необходимым для того, чтобы 
сдаточные дома были приняты в 
эксплуатацию к 7 ноября.

Руководите.м треста и управле
ния улучшают организацию труда 
на площадке. Созданы пять комсо
мольско-молодежных бригад. Здесь 
регулярно подводятся итоги со
ревнования. Коммунисты и ком
сомольцы выпускают боевые лист
ки, в которых показывают опыт 
лучших бригад и отдельных строи
телей.

С помощью БУДУЩИХ 
жильцов

Строители МДО-135 имели все 
возможности давно закончить 
12-квартирный дом для рабочих ле
соперевалочного комбината, но из- 
за недостатков в организации дела, 
о которых писала рейдовая бригада 
в газете от 1 сентября в статье «У 
двух подрядчиков», затянулись от
делочные работы дома.

2 О'ктября руководящие работни
ки треста iNs 97 рассмотрели меро
приятия, которые необходимы для 
того, чтобы сдать дом в эксплуата
цию к 40-летию Советской власти. 
Решено привлечь к отделочным ра
ботам будущих жильцов дома. Раз
работан конкретный, с указанием 
сроков, графив выполнения работ. 
Строителям отпущены необходимые 
материалы и столярные изделия.

МЕРЫ
НЕ ПРИНЯТЫ

Затянули отделку 20-квартирно
го дома ддя рабочих подшипниково
го завода, сорвали все сроки ввода 
его в эксплуатацию строители 
УНР-290. Они плохо использовали 

.рабочих предприятия, присланных 
в помощь строителям. Об этом гово
рилось в материале рейдовой брига
ды, опубликованном в нашей газе
те 13 августа под заголовком 
«Время не ждет».

После перестройки управления 
строительство^! этот дом достраива
ет УНР-768. Долгое время темпы 
отделочных работ оставались по- 
прежнему низкими. И в дни пред
октябрьского соревнования партий
ная и профсоюзная организации 
УНР-768 (секретарь парторганиза
ции тов. Сечин) слабо мобилизуют 
людей на окончание отделочных ра
бот. Создалась угроза невыполнения 
обязательства по сдаче дома в экс
плуатацию.

2 октября на совещании работни
ков треста Ki 97 начальник 
УНР-768 тов. Гусельников заверил 
общественность, что дом будет сдан 
в эксплуатацию к 7 ноября. Однако 
тов. Гусельников не держит своего 
слова и не принимает практических 
мер к тому, чтобы закончить строи
тельство дома Б 7 ноября.

МЕХАНИЗАЦИЯ ПОМОГАЕТ

Два раза рейдовые бригады газе
ты «Красное Знамя» изучали поло
жение на стройке 42-квартирного 
дома для научных работников уни
верситета. Материалы рейдовых 
бригад были опубликованы на стра
ницах нашей газеты 31 июля и 20 
сентября под заголовками: «На уг
лу улиц Советской и имени Герце
на», «Суеты много, дела мало».

Партийная организация треста, 
руководители УНР-787 немало сде
лали для того, чтобы ускорить от
делку здания. Партийная организа
ция организовала соревнование, по
могает прорабам стройки укрепить 
трудовую дисциплину. Опытные 
бригады штукатуров под руководст
вом тт. Шлехт и Гекк трудятся вы
сокопроизводительно, труд их меха
низирован. Они заканчивают наруж
ную штукатурку здания и штука
турные работы в двух этажах.

Хуже обстоит дело у плотников 
бригады тов. Крауса. Они имеют 
большой фронт работы, могли бы 
быстро настилать полы, но работ
ники комбината строительных дета
лей iNs 1 не успевают обеспечивать 
их рейкой для полов и столярными 
изделиями для установки дверей.

СОРЕВНУЮЩИМСЯ —
ВСЕ УСЛОВИЯ

Повысили темпы строительства 
жилых домов работники стройуп
равления ГРЭС-2. Строителям, со
ревнующимся за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Октября, 
созданы необходимые условия.

Успешно отделывают здание 
23-квартирного дома на ул. Дзер
жинского работники 4-го участка. 
Наша -газета 23 августа в статье 
«Создать все условия соревнующим
ся» отмечала недочеты в организа
ции отделочных работ на этом доме.

Администрация и общественные 
организации ГРЭС-2 признали кри
тику справедливой и устранили 
многие недостатки в организации 
работ. В дни соревнования за до
стойную встречу 40_-й годовщины 
Великой Октябрьской революции 
строители 23-квартирного дома уси- 
.тивают трудовое напряжение с тем, 
чтобы едать дом в эксплуатацию к 
началу нового года. Бригада штука
туров тов. Конецкого занимается 
только отделкой этого дома. Меха
низмы растворного узла отремонти
рованы и отрегулированы, бригада 
без перебоев отделывает здание.

Строителям ГРЭС-2 не хватает кир- 
пича. Из-за этого стены 108-квар
тирного дома по-прежнему не 
возводятся. Работники ГРЭС-2 лишь 
укладывают на этой стройке сбор
ный железобетон. Бригада каменщи
ков тов. Гагалинского переведена 
на другой объект, она достраивает 
здание клуба. Строители клуба спе
шат к  7 ноября закончить кладку 
стен, кровлю и наружную штука
турку здания.

Выполняют предпраздничные обя. 
зательства н на других стройках 
управления ГРЭС-2. План 9 меся
цев в целом по управлению выпол
нен на 110 процентов. Строители 
ГРЭС-2 дали сверх плана строи
тельно-монтажных работ на 2 мил
лиона рублей, сэкономили 370 ты
сяч рублей. Рационализаторы разра
ботали предложения, которые дадут 
производству 2,6 миллиона рублей 
экономии.

В жилом поселке мачтопропиточ
ного завода сданы в эксплуатацию 
жилые 12 и 14-квартирные дома и 
общежитие на 130 мест. В поселке 
проложены тротуары и дороги, он 
озеленен.

Строители ГРЭС-2 сдали в экс
плуатацию с оценкой «хорошо» 
столовую на 100 мест.

На предоктябрьской вахте ус
пешно трудится большинство строи
тельных бригад управления.

>

дспип редких мета.ллов (вольфрама, 
ванадия и многих других), промыш
ленность которых в СССР быстро 
развивается на базе отечественного 
сырья. Особо следует отметить от
крытие в последние годы крупных 
месторождений алмазов в Якутии.

Советский метод исследования, 
основанный на широком и всесто
роннем охвате всей территории 
страны, на глубоком проникновении 
в недоступные прежде науке обла
сти нашей планеты, привел к рас
крытию новых явлений природы. 
Ликвидированы «белые пятна» на 
картах земли, морей и океанов. 
Глаз исследователя все дальше про
никает в мировое пространство.

Изучение верхних слоев атмосфе
ры при помощи ракет началось в 
СССР в 1947 году. Был осуществ
лен подъем специально приспособ
ленной ракеты, позволившей полу
чить некоторые данные о состоянии 
атмосферы на высотах до 100 ки
лометров. Затем были разработаны 
специальные ракеты, которые стали 
применяться для систематических 
исследований атмосферы. Сопостав
ление данных о верхней атмосфере, 
полученных с помощью ракет, с 
проявлениями солнечной активности 
по-новому осветило ряд геофизиче
ских явлений.

Советские ученые, работая на 
дрейфующих станциях и широко 
применяя новый метод летающих 
обсерваторий, охватили весь поляр
ный бассейн. Открыт и обследован 
огромный подводный хребет I omoho- 
сова, тянущийся от Новосибирских 
островов К КанадсБом'‘у архипелагу. 
Подробно исследуется Антарктика. 
Особенно интересные новые данные 
получены гляциологами и геофнзи- 
камп о структуре и динамике ледя
ного покрова. Установлено, что ле
дяной щит Антарктиды более мощ

ный, чем считалось до сих пор, что 
на сотни километров от своего края 
он покрывает не сушу, а морское 
дно.

Размах задач, поставленных ны
не перед наукой, требует активного 
участия ученых всей страны, отряд 
которых насчитывает почти чет
верть миллиона. Этот большой и 
сильный коллектив, воспитанный 
Коммунистической партией Совет
ского Союза в духе подлинного ин
тернационализма и дружбы народов, 
отдает свои силы общему делу ком
мунистического строительства, укре
плению Советского государства.

За сорок лет Советской власти 
число сотрудников Академии наук 
СССР выросло более чем в сто раз, 
бюджет —  почти в тысячу раз, вы
пуск научных изданий достиг 
29 тысяч авторских листов в 1956 
году против 627 листов в 1917 
году.

Творческое последовательное пре
творение в жизнь ленинской на
циональной политики привело к 
расцвету науки по всей стране. 
Тринадцать академий наук союзных 
республик —  детзы Советской вла
сти превратились в крупные цент
ры исследовательской работы, дав
шие миру открытия первостепенного 
значения. Новым стимулом к разви
тию научных исследований на ме
стах явилось расширение прав 
союзных республик в руководстве 
хозяйством. Это мероприятие, отра
зившее стремление Партии и Прави
тельства к всемерному развитию 
инициативы и творческой активно
сти народных масс, уже успело бла
готворно отразиться на росте науки. 
Работы республиканских академий 
и филиалов Академии наук СССР 
помогли становлению новых важ
ных районов, промышленного раз
вития.

В содружестве с учеными Россий
ской Федерации ученые других 
союзных республик решают ком
плексные проблемы большого теоре
тического и практического значе
ния. Сотрудничество специалистов 
гуманитарных наук —  представи
телей разных республик помогает 
созданию капитальных работ, кото
рые восстанавливают подлинный 
ход событий, подготовивших победу 
Великой Октябрьской революции, 
показывают решающую роль народ
ных масс в историческом процессе. 
Результаты многочисленных архео
логических раскопок, проводивших
ся в Закавказье, Крыму, Придне
провье, Средней Азии, Сибири, по- 
новому осветили жизнь и культуру 
народов, населявших в прошлом на
шу страну. Огромный интерес для 
всего трудящегося человечества 
представит готовящаяся Академией 
наук СССР в изданию серия доку
ментальных материалов по истории 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Все выше поднимается междуна
родный авторитет Советского Сою
за, возглавляющего священное дви
жение народов в защиту мира. На 
передовых линиях этой борьбы за 
жизнь и счастье людей выступает 
советская наука, оказывающая все 
более сильное влияние в деле кон
солидации передовых слоев интелли
генции всех стран, против угрозы 
атомной войны, за мир и прогресс.

К 40-летию Великого Октября 
многотысячная армия советских 
ученых приходит с большими и 
славными достижениями. Ученые 
советской страны отмечают эту зна
менательную историческую дату 
тесно сплоченными вокруг Комму
нистической партии —  вождя, вдох
новителя и организатора побед со
ветского народа, (ТАОС).

Соревнование
доярок

Е .  К орнева н а д о и л а  
2.766 к и ло гр а м м о в  

м о л о к а  о т  коровы
в  соревновании доярок за 

высокие надои молока по ито
гам на 1 октября первенство 
по-прежнему удерживает дояр
ка колхоза «Победа», Кожев- 
ннковского района, Е. Корнева, 
которая надоила в среднем от 
каждой коровы по 2.766 кило
граммов молока. Но следует 
отметить, что в сентябре тов. 
Корнева получила только по 
121 килограмму молока на ко
рову. Между тем, многие дояр
ки области за этот месяц на
доили по 300 килограммов мо
лока.

На второе место вышла до
ярка колхоза «Северное сия
ние», Бакчарского района, 
Э. Мяссо. Она обогнала доярку 
колхоза «Красный Октябрь», 
Молчановского района, тов. 
Пряслову и получила по 2.544 
килограмма молока от каждой 
коровы. Тов. Пряслова заняла 
третье место в соревновании, 
надоив 2.520 килограммов мо
лока от коровы.

С седьмого на четвертое ме
сто перешла доярка колхоза 
«Северное сияние», Бакчарско
го района, тов. Е. Барышева, 
надоившая 2.456 килограммов 
молока. М. Гургон из колхоза 
«Красный Октябрь» оказалась 
на пятом месте, 3. Звеникс из 
сельхозартели «Комсомолец», 
Асиновского района, с девято
го перешла на шестое место, 
А. Киселева, доярка колхоза 
«Победа», Кожевниковского 
района, заняла седьмое место, 
на восьмом — А. Федосова из 
этого же колхоза, на девя
том — М. Ерошникова из кол
хоза «Комсомолец», Асинов
ского района, на десятом —
H. Ваенльчук из «Красного Ок
тября», Молчановского района.

40 доярок области за про
шедшие 9 месяцев этого года 
надоили более 2.000 килограм
мов, около 100 доярок — от
I . 700 до 2.000 килограммов 
молока на корову.

Многие доярки за сен
тябрь — трудный переходный 
месяц — добились высокой 
продуктивности коров. Напри
мер, 3. Звеникс из колхоза 
«Комсомолец», Асиновского 
района, надоила по '318 кило- 
гпаммов молока на корову, 
Е. Лырова из колхоза «Вперед 
к коммунизму». Томского рай
она, — по 316 килограммов, 
М. Дзедонс из этого же колхо
за — по 339 килограммов мо
лока на корову. Тов. Дзедонс 
с 86 места перешла на 46 ме
сто в соревновании доярок об
ласти.

П А Р Я Б Е Л Ь
Река Парабель образуется от елияг По городам  И раЙОННЫМ ствие Нарымский

НИЛ двух речек —  Кенги и Чузик. ц е н т р а м  О б л а С Т И  ~
В 1650 году первые русские образо-, ^
вали на ее берегу в тайге поселок, 
наименовав его по названию реки 
“  Парабель.

К 1917 году в Парабели прожи
вало 322 человека, насчитывался 
51 двор. Основное население —  
крестьяне —  занималось животно
водством, промыслом рыбы, дичи, 
кедрового ореха, ягод Хлебопашест
вом крестьяне почти не занимались; 
вся площадь пахотных земель сОт 
ставляла не более 100— 150 гекта
ров. Земля в основном засевалась

торцом улица Советская. Здесь вы
строены Дом Советов, раймаг, дет
ские ясли, средняя школа, отделе
ние Госбанка, промкомбинат, сбере
гательная касса, контора связи, ап
тека, много жилых домов.

Несколько лет тому назад за зда
нием средней школы был огромный 
пустырь. Теперь здесь выстроен 
стадион, а еще дальше начинается 
усадьба Парабельской МТС.

Вместо сохи и бороны на колхоз
ные поля прпгалп тракторы, комбай- 
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На снимке: здание детского сада.

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ  

КОНФЕРЕНЦИЯ, 

ПО СВЯЩ ЕННАЯ  

40-летию ОКТЯБРЯ

На химико-технологическом фа
культете Томского политехническо
го института проходит научно-тех
ническая конференция, посвящен
ная 40-летию Великой Октябрьской 
социа.тистической революции. На 
этой конференции будут подведены 
итоги научно-исследовательской ра
боты кафедр факультета за 40 лет.

В конференции участвуют уче
ные многих вузов страны и работ
ники предприятий Сибири.

На пленарном заседании были 
заслушаны доклады доцентов Г. Н. 
Ходолевича и Н. Н. Норкина об 
учебной и научно-исследовательской 
работе факультета и о связи его с 
работниками производства. Профес
сор I .  П. Кулев выступил с докла
дом: «Строение и физиологическая 
активность некоторых органических 
соединений». Доцент П. Г. Усов 
сделал сообщение на тему: «Пиро- 
химическая активность глин* ее 
природа и практическое значение».

В ходе конференции будут заслу. 
шаны многие другие доклады о ра
ботах ученых-химиков.

Конференция продлится по 18 
октября.

ячменем и озимой рожью. Овес, 
пшеница, лен не сеялись совсем.

Природа не очень щедро оплачи
вала труд скотоводов, рыбаков и дру
гих промысловиков. А все добытое 
потом и трудом за бесценок скупа
лось местными купцами и отправля
лось за 400 с лишним километров в 
Томск. На этом они наживали боль
шие капиталы.

Сибирская язва, сап и чума еже
годно уносили немалое количество 
скота, но крестьянин был бессилен 
вести с ними борьбу. Во всей волос
ти не было ни одного ветеринарного 
работника. Нередко болезни косили 
людей. На всю Парабельскую во

лость приходился один фельдшер.
Население Парабели почти 

сплошь было неграмотным. В 1917 
году в с. Парабели было 2 началь
ных школы. В деревнях же Пара- 
бельской волости школ почти не бы
ло.

Безотрадную картину представля
ло село 40 лет тому назад. Узкая 
тропинка вела с пристани в лес, где 
между деревьями виднелись едино, 
кие строения. Там, где проходит 
сейчас улица Советская, жило основ
ное население. В большинстве это 
были бедняки. Маленькие, покосив
шиеся дома стояли, точно вросшие 
в землю.

В центре села выделялись по
стройки местных богатеев, церковь, 
кабак. Сразу за околицей села начи
нались вековая тайга да болота.

Село Парабель было одним из глу
хих уголков Нарымского края и слу
жило местом ссылки людей, не угод
ных царскому самодержавию. В де
ревню Костарево, которая находи
лась в километре от .Парабели, был 
сослан Я. М. Свердлов, который в 
июле 1910 года совершил отсюда 
побег. В Нарым были сосланы 
И. В. Сталин, В. В. Куйбышев.

Великая Октябрьская социалисти
ческая революция смела самодержа
вие. В годы Советской власти были 
ликвидированы невежество, дикость, 
царившие на далекой окраине быв
шей Российской империи. Неузна
ваемо выросло за годы Советской 
власти и село Парабель.

Одна из центральных улиц носит 
имя, Я. М. Свердлова. На ней много 
новых, благоустроенных зданий. 
Здесь расположены Дом культуры, 
новая поликлиника, детский сад, ре
дакция районной газеты, здания 
коммунального и бытового обслужи
вания (электростанция, баня, пище- 
комбинат), торговые предприятия.

На юго-запад идет вымощенная

ны и другие сельскохозяйственные 
машины. Теперь на 'колхозных по
лях с успехом выращиваются пще- 
ница, лен, кукуруза. В колхозе 
имени Ленина, расположенном неда
леко от районного центра, есть свой 
госсортучасток, где выращиваются 
томаты, огурцы и различные овощи. 
В 1956 году колхоз от животновод
ства и полеводства получил милли
онный доход. Посевная площадь 
колхоза была расширена в прошлом 
году на 80 гектаров за счет освое
ния пойменных земель и теперь со
ставляет около 500 гектаров.

Неузнаваемо выросла культура 
села. В районе сейчас 54 школы, в 
том числе 4 средних,- 8 семилетних 
и 42 начальных. В них обучается 
более 4.000 детей. В школах ра
ботает 221 учитель. Из года в год 
растут ассигнования на социально
культурные нужды. В 1954 году на 
содержание школ, медицинских и 
культурных учреждений было отпу
щено 6,8 миллиона рублей, а в 
1957 году сумма расходов на эти 
нужды возрастает до 9 миллионов 
рублей.

В районе 8 больниц, 28 фельд-

шш

щпалозавод, в 
1957 году —  Еарасевский лесоза
вод № 2. Созданы леспромхоз, рыбо
завод, промкомбинат, пищекомбинат 
и другие предприятия.

Нарымский щпалозавод дал в 
1956 году 244 тысячи шпал. Еже
дневно с Нарымской пристани ухо
дят баржи, груженные различными 
лесоматериалами. За 8 месяцев за
вод дал государству на 8,3, миллио
на рублей продукции, —  на 2,1 
миллиона рублей больше, 4eii_ за это 
же время прошлого года. Пайдугин- 
ский и Чузиковский сплавучастки 
ежегодно сплавляют более 350 ты
сяч кубометров леса.

Растет механизация труда на 
предприятиях Парабельского лес
промхоза. Вывозка леса в основпо.м 
производится тракторами, а заготов
ка ведется электрическими и бензо
моторными пилами. В лесу работает 
30 тракторов, 4 погрузочных крана, 
17 автомашин, 17 электростанций и 
много другой техники. По сравне
нию с довоенным временем, вывозка 
леса увеличилась в 2 с лишним ра
за (вместо 121 тысячи кубометров 
в 1940 году в 1956 году вывезена 
281 тысяча кубометров, а в 1957 
году будет вывезено 300 тысяч ку
бометров).

Парабельский рыбозавоДза 9 ме
сяцев дал государству 5.260 цент
неров рыбы. Квартальный план он 
выполнил на 111 процентов и сен
тябрьский —  на 122 процента.

Успешно выполняют социалисти
ческие обязательства коллективы 
пищекомбината, промкомбината, тру
женики сельского хозяйства. Колхоз 
имени Горького (председатель тов. 
Колотовкин) успешно борется за вы
полнение задачи, поставленной пар
тией, —  в ближайшие 2— 3 года 
догнать США по производству моло
ка, масла, мяса на душу населения^ 
Колхоз несколько лет занимает пер
венство по надою молока в районе.; 
Ферма колхоза электрифицирована* 
скот размещен в типовых помещени
ях, введено автопоение. Колхоз в те
кущем году вдоволь заготовил гру
бых и сочных кормов.

Темными и забитыми были рань
ше селькупы. В селе Лаеки- 
но, где коренное население сель
купы, есть школа, медпункт, мага
зины, сельский клуб. Дети сельку-

- ~ ■' ■

) На снимке: районный магазин.

шерско-акушерских пунктов. В них пов учатся, многие из’ них закончп-
работает 110 специалистов с выс
шим и средним образованием.

Если на территории нынешнего 
Парабельского района до 1917 года 
не было ни одного клуба, то сейчас 
здесь 29 сельских клубов, 3 дома 
культуры и 12 библиотек.

До революции в райцентре и во 
всей волости не было ни одного про
мышленного предприятия. Даже кир
пич жители вынуждены были заво
зить из Колпашево. За годы Совет
ской власти выстроены крупные 
предприятия лесной, деревообраба
тывающей и местной HpoMbimKeHHj)- 
сти. В 1931 году вступили в дей-

ли средние и высшие учебные заве
дения. В селе Новосельцеве, где есть) 
средняя школа, выстроен интернат 
детей народов Севера.

На территории Парабельского 
района строятся все новые пред
приятия, ведет работы Нарымская 
нефтеразведка, изучаются богатства 
недр. С каждым днем растет район
ный центр Парабель, хорошеет и 
благоустраивается.

Большие перспективы дальнейше
го ̂ развития открываются перед се
верным районом.

Ф. ВЯЛОВ, 
и. ПИНТУСОВ.

НОВЫЕ СОРТА 
КОНФЕТ

В дни вахты в честь 40-й годов
щины Великого Октября коллектив 
кондитерской фабрики «Красная 
звезда» трудится с большим подъе
мом. План октября он выполнил 
на 116,4 процента.

Впереди идет карамельный цех, в 
котором смены А. Костромина и 
С. Долгих ежедневно перевыполняют 
свои задания. Успех кондитеров —  
результат внедрения рационализа
торских предложений передовиков 
производства.

Слесарь конфетного цеха К. Бел
ков сконструировал станок для ме
ханической раскупорки жестяных 
банок. С пуском этого станка про
изводительность труда рабочих уве
личилась в 4 раза. Механик кара
мельного цеха Н. Манягин реконст
руировал штамповочную машину, 
что позволило механизировать пода
чу в печь полуфабрикатов.

На днях фабрика начнет выпу
скать новые виды конфет в рас
фасовке —  «Мишка на севере», 
«Медный всадник», «Белочка» и 
другие.

Выполнив план третьего квартала 
на 116 процентов, ко.ллектив фаб
рики в предоктябрьские дни взял 
новые, повышенные обязательства.

М. МАКСИМОВ.

П Р О В Е Р Я Е М  ВЫ П О Л Н ЕН И Е  П РИ Н Я Т Ы Х  ОБЯЗАТЕЛЬСТВ  
п о  ПРОИЗВОДСТВУ ПРОДУКТОВ Ж ИВОТНОВОДСТВА

Используются далеко не все резервы
Поставленная |$оммунистической 

партией и Советским правительст
вом задача —  в ближайшие годы 
догнать США по производству мяса, 
молока и масла на душу населения—  
нашла горячее одобрение и вызвала i 
огромный гнтузиазм работников  ̂
сельского . хозяйства. Труженики 
колхоза имени Микояна, Бакчарского 
района, пересмотрели свои первона
чальные обязательства и, подсчитав 
возможности, решили произвести в 
1957 году 672 центнера мяса, 
3.900 центнеров молока, т. е. полу
чить на 100 гектаров земельных 
угодий по 145 центнеров молока и 
по 25 центнеров мяса. К 1960 году 
колхоз планирует увеличить, по 
сравнению с 1956 годом, производ
ство мяса в 5,6 раза, молока в 4 ра
за, т. е. производить 336 центнеров 
молока и 105 центнеров мяса на 
100 гектаров земе.тьных угодий.

С тех пор прошло более, полугода. 
Каковы результаты?

В колхозе несколько возросло про
изводство молока. Заведующий мо
лочно-товарной фермой тов. Ворон
кин, пастухи тт. И. Вяткин. А. Бе
резовский, доярки тт. 3. Верстунина. 
У. Фролова и другие принимают все 
меры, чтобы в оставшиеся три меся
ца сохранить высокие надои и полу
чить до конца года еще по 800—  
850 килограммов молока на фураж
ную корову. В колхозе неплохо ор
ганизовано содержание коров. Каж
дой корове на литр молока выдается

по 200 граммов концентратов. Сей
час правление колхоза решило выда
вать по 500 граммов картофеля на 
литр молока, скармливать силос.

В этом году колхоз достаточно за
готовил кормов. На 100 гектаров 
сельхозугодий здесь произведено по 
94 центнера молока.

—  Обязательство надоить по 
2.100 литров на одну фуражную ко
рову и произвести по 145 центне
ров молока на 100 гектаров земель
ных угодий будет выполнено, —  
говорит председатель колхоза тов. 
Соломатов.

Наряду с повышением продуктив
ности. колхоз планирует увеличение 
поголовья дойного стада со 184 до 
225“ коров в 1958 году и до 260 
голов в 1960 году. Б колхозе есть 
108 нетелей, отел которых начнется 
в ноябре этого года.

Важное место в обязательстве за
нимает производство мяса и особен
но свинины. Сейчас сдано государ
ству 253 центнера, что составляет
37,6 процента к обязательству. Кол
хоз сдаст более ста голов крупного 
рогатого скота весом 200— 270 ки
лограммов каждая, двести девяносто 
свиней весом 70— 100 килограммов 
каждая, 1.500 штук кур и 400 
кроликов. Обязательство произве
сти в 1957 году на 100 гектаров 
земельных угодий 25 центнеров мя
са будет выполнено. Ддя увели
чения производства мяса в будущем 
году колхоз оставляет 135 телят, 
что даст также возможность снизить

затраты на один килограмм мяса й 
получить больше прибылей. Увели
чивается поголовье разовых свино
маток с 50 до 70 голов.

Но в колхозе допускается много 
недостатков в работе. что может 
сказаться на выполнении обяза
тельств. Скот, предусмотренный для 
сдачи, не выделен в отдельные гур
ты, а находится в общем стаде. От
корм свиней организован неудовле
творительно. Отсюда и сроки сдачи 
свиней на мясо растягиваются до 
декабря. Большим упущением в ра
боте свинофермы было то, что 
свиньи с 1 сентября не пасутся. 
Дело в том, что правление колхоза 
не могло подобрать свинарки. Заве
дующий свинофермой П Е. Жил яков 
и зоотехник колхоза 3. Коробейнико
ва не организовали пастьбу свиней 
на отавах к.левера и подвозку зеле
ного корма.

Неудовлетворительно поставлено 
дело с ремонтом и строительством 
скотных дворов. Увеличение пого
ловья скота требует расширения н 
ремонта существующих помещений. 
Но на подготовке их к зиме работает 
малочисленная строительная брига
да.

Правлению колхоза необхо.димо 
немедленно мобилизовать все силы 
на устранение недостатков, нала
дить дело с откормом свиней и пере
выполнить принятое обязательство1. 
по производству мяса.

А. СЕМЕНОВ.
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Челябинская область. В Златоусте за последние годы появилась 
новая улица — Карла Маркса, застроенная благоустроенными до
мами. В них в основном живут рабочие Златоустовского металлур
гического завода.

В конце прошлого года здесь были заселены два новых много
квартирных дома. Строители заканчивают отделку дома площадью 
1.750 квадратных метров. Развернулось строительство еще двух 
больших домов. ,

На снимке; строительство жилых домов на улице Карла Маркса в 
Златоусте. На переднем плане дом, сданный строителями в конце 
1956 года.

(Фотохроника ТАСС).

ВСЕРОССИЙСКИЙ 
МЕСЯЧНИК КНИГИ

На IV Всемирном конгрессе 
профсоюзов

Советские издательства в дни 
подготовки к празднованию 40-й го
довщины Великой Октябрьской со
циалистической революции издают 
массовыми тиражами книги, посвя
щенные этой знаменательной дате.

Только государственное издатель
ство политической литературы гото
вит свыше 80 наименований книг, 
брошюр и наглядных пособий. Вы
шел в свет ряд работ В. И. Ленина 
об Октябрьской революции.

Огромное значение для изучения 
истории Коммунистической партии 
Советского Союза и Октябрьской со
циалистической революции будет 
иметь издание полного собрания Со
чинений В. И. Ленина в 55 томах, 
распространяемого по подписке, и 
таких документальных сборников, 
как «КПСС в борьбе за победу со
циалистической революции», сбор
ник материалов о VI съезде партии, 
«Переписка Секретариата ПК КПСС 
с местными партийными организа
циями», сборник «Решения Цент
рального Комитета партии по хозяй
ственным вопросам», сборник «До
несения и воспоминания комиссаров 
Петроградского временного револю
ционного комитета», трехтомное из
дание «Директив ЦК КПСС и Совет
ского правительства по хозяйствен
ным вопросам».

Очень важным и интересным яв
ляется издание «Документов нашей 
политики» в 10 томах, распростра
няемых по подписке. Скоро вый
дет в свет сборник материалов 
и документов Второго Всерос
сийского съезда Советов и пер
вый том документов Советской вла
сти. Это даст возможность широкому 
кругу читателей ознакомиться с 
важнейшими материалами по исто
рии социалистической революции и 
по истории нашего советского обще
ства.

Большой интерес у советского 
читателя вызывает мемуарная лите
ратура об Октябрьской революции и 
о В. И. Ленине. Издан сборник 
«Воспоминания о Ленине» в 2-х то
мах, воспоминания о Ленине Надеж
ды Константиновны Крупской и ака
демика Кржижановского. Литература 
об Октябрьской революции и о 
В. И. Ленине дает богатейший и ин
тереснейший материал для много
миллионной армии агитаторов, про
пагандистов и преподавателей исто
рии КПСС.

Недавно вышла и поступила в 
продажу книга рассказов участни
ков Великого Октября. Выходит в 
свет сборник «За власть Сове«ов». 
В Томске недавно издан сборник

«Борьба за Советскую власть в 
Томской губернии». Выпущена се
рия брошюр об Октябрьской револю
ции и мировом рабочем движении, 
написанных видными советскими 
общественными деятелями и руково
дителями коммунистических и рабо
чих партий зарубежных стран. Они 
содержат ценный фактический мате
риал по истории рабочего и нацио
нального освободительного движения 
в отдельных странах, показывают 
неодолимую силу идей коммунизма 
во всем мире.

К 40-летию Октября в больших 
тиражах издаются художественная 
литература, наглядные пособия, 
картины, открытки и другие виды 
печатной продукции.

Широкое распространение юби
лейных изданий книг и брошюр 
должно явиться важным делом ра
ботников книготоргующих органи
заций нашей области.

В октябре и ноябре 1957 года ре
шено провести Всероссийский месяч
ник массового распространения со
ветской книги. В нашей области

ЛЕЙПЦИГ, 12 октября. (ТАСС). 
На сегодняшнем вечернем заседании 
IV Всемирного конгресса профсою
зов продолжались прения, в ходе 
которых выступили представители 
профсоюзов Аргентины, Англии, 
Ливана. Сирии, Кувейта.

После окончания прений, в кото
рых приняло участие в общей 
сложности более 120 делегатов, го
стей и наблюдателей, с заключи
тельным словом по второму пункту 
повестки дня выступил вице-пред
седатель ВФП Ш. А. Данге.

Заключительное слово по общим 
прениям .предоставляется генераль
ному секретарю ВФП Луи Сайяну.

Наш конгресс, сказал он, хоро
шее свидетельство зрелости движе
ния и мощи, свидетельство органи
зованности трудящихся всего мира. 
Мы доказали, что трибуна нашего 
конгресса —  свободная трибуна. С 
нее говорили представители как 
профсоюзов, входящих в ВФП, так 
и профсоюзов, принадлежащих к 
международной конфедерации сво
бодных профсоюзов, а также неза
висимых профсоюзов. Сегодня же 
на нашем заседании выступил со
вершенно необычайный оратор: де
легаты слушали сигналы искусст
венного спутника Земли —  этого 
гениального творения человеческой 
мысли. Товарищ Гришин, товарищи 
советские делегаты, продолжает 
Сайян. обращаясь к советским уча

программы-минимум единства 
ствий трудящихся и внести

дей-
свой

стникам конгресса, мы рады, что ВФП I .  Грасси.

вклад в разраоотку этого докумен
та.

Сайян призвал далее продолжать 
укрепление Всемирной федерации 
профсоюзов, ибо, сказал он, ее ук
репление означает, что сделаны но
вые шаги к единству профсоюзного 
движения. Я призываю к укрепле
нию этого братства по классу, этой 
замечательной дружбы, которая ста
ла еще прочнее в дни конгресса, 
заявил он. Я призываю вас в но
вым победам международного проф
союзного движения.

Последние слова Сайяна заглу
шает бурная овация всего зала. Де
легаты стоя поют «Интернационал».

ЛЕЙПЦИГ. 13 октября. (ТАСС). 
Сегодня работа IV Всемирного кон
гресса профсоюзов перенесена в ко
миссии. Состоялись заседания ко
миссий по вопросам условий труда 
женщин, сокращения рабочего дня, 
печати и пропаганды и других.

ЛЕЙПЦИГ. 14 октября. (ТАСС). 
Сегодня в первой половине дня на 
IV Всемирном конгрессе профсоюзов 
продолжали работу комиссии.

В 17 часов открылось пленарное 
заседание конгресса.

Участники конгресса единодушно 
утвердили изменения в Уставе Все
мирной федерации профсоюзов, 
предложенные в докладе секретаря

это достижение принадлежит лю
дям, чьи отцы 40 лет назад положи
ли начало преобразованию мира. 
Под бурные аплодисменты делега
тов Сайян предложил направить от 
имени конгресса приветственную 
телеграмму советскому народу.

Оратор предложил обратиться с 
открытым письмом к Международ
ной конфедерации свободных проф
союзов. к Международной федера
ции христианских профсоюзов, во 
всем профцентрам, не входящим в 
ВФП, в котором предлагалось бы 
провести консультации о выработке

Затем конгресс приступил к вы
борам руководящих органов Всемир
ной федерации профсоюзов, гене
рального совета, исполнительного 
комитета, а также ревизионной ко
миссии.

Делегаты конгресса единодушно 
избирают состав генерального сове
та, исполнительного комитета и ре
визионной комиссии.

Подводя итоги выборов, предсе
дательствующий ди Витторио отме
тил, что единодушное голосование 
вновь подтверждает нер^им ое 
единство ВФП.

Постановление Совета 
министров ГДР  

о выпусие новых 
денетных знанов

БЕРЛИН, 13 октября. (ТАСС). 
Агентство АДН передало поста
новление Совета министров ГДР 
о выпуске новых денежных зна
ков в Германской Демократиче
ской Республике и об обмене ста
рых банкнот на новые в соотноше
нии 1 : 1 .

«Эти меры, — говорится в по
становлении, — предпринимаются 
потому, что монополисты и мили
таристы в Западной Германии 
имеют в своем распоряжении оп
ределенное количество банкнот, 
которые они используют, чтобы 
спекулировать, препятствовать 
развитию нашего народного хозяй
ства и финансировать шпионские 
организации».

Сегодня утром премьер-министр 
ГДР О. Гротеволь выступил по 
радио с речью, в которой разъяс
нил населению необходимость об
мена банкнот в интересах даль
нейшего развития экономики рес
публики. Всем вам известно, ска
зал О. Гротеволь, что нечестные 
элементы в течение ряда лет, ис
пользуя искусственный спекуля
тивный курс валют, вывозили то
вары из Германской Демократиче
ской Республики и обогащались 
за счет трудящихся ГДР. Мы хо
тим положить конец этой спеку
ляции.

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА НАЦИОНАЛЬНОЙ 
ОБОРОНЫ СИРИИ

ДАМАСК, 13 октября. (ТАСС). 
В газетах опубликовано заявление 
министра национальной обороны 
Сирии Халеда Азема представи
телям печати. В заявлении гово
рится: «Все методы, которые 
США использовали для оказания 
давления на Сирию с тем, чтобы 
она изменила свою национально- 
освободительную политику и от
казалась от политики позитивного 
нейтралитета, провалились. Не
сомненно, США попытаются най- I 
ти и применить новые методы, 
чтобы оказать воздействие на Си- i 
рию. Однако и новые методы не 
принесут успеха американским 
империалистам. Сирия готова про
тивостоять любым неожиданно
стям.

Благодаря тесной сплоченности 
народа, правительства и армии 
планы империалистов были сорва
ны и разоблачены их многочис
ленные заговоры. Сознание наро
да стало настолько высоким, что 
он не потерпит какого-либо ино
странного вмешательства во внут
ренние дела Сирии».

Касаясь беседы Н. С. Хрущева 
с корреспондентом газеты «Нью- 
Йорк тайме». Ха лед Азем сказал; 
«Заявления советских руководите, 
лей подтверждают наличие креп
кой дружбы между нами. Эти за
явления также вносят успокоение 
в души наших людей и убеждают 
в том, что судьба Сирии являет
ся частью судьбы всего мира».

Прибытие египетских войск е Сирию
ДАМАСК, 13 октября. (ТАСС). 

Египетские войска, сопровождае
мые военно-воздушными и военно- 
морскими частями, прибыли се
годня в сирийский порт Латакия.

В опубликованном совместном 
заявлении объединенного коман
дования египетско-сирийских

войск говорится, что египетские 
войска направлены в Сирию, что
бы помочь оборонять сирийскую 
территорию. В заявлении подчер
кивается, что войска были на
правлены в соответствии с суще
ствующим египетско-сирийским 
соглашением о совместной оборо
не.

Первый чехословацкий 
атомный реактор

ПРАГА. 13 октября. (ТАСС). 
Как сообщает Чехословацкое те
леграфное агентство, в институте 
атомной физики близ Праги за
кончились испытания первого че
хословацкого атомного реактора, 
которыми руководили советские 
специалисты. Чехословацкий атом, 
ный реактор, построенный при по
мощи Советского Союза, будет 
способствовать развитию чехосло
вацкой науки и народного хозяй
ства.

X II сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРЕ. 14 октября. (ТАСС). 
Сегодня на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН было

месячник книга начался с 15 октяб- утверждено решение Генерального 
ря. В связи с этим увеличен завоз Комитета о включении в повестку
книг в книжные магазины и киоски 
области.

Месячник советской книги дол
жен стать массовым мероприятием. 
Проведенный в декабре прошлого 
года месячник массового распростра
нения советской литературы пока
зал, что там, где книжные магази
ны при помощи партийно-советского 
и комсомольского актива сумели 
поднять общественность на распро
странение книг, организовать раз
носно-развозную торговлю и широ
кую пропаганду книги, был достиг
нут успех

Надо всемерно использовать имею
щийся опыт, провести книжные ба
зары на крупных предприятиях, за
водах, фабриках и площадях.

В сельской местности необходимо 
организовать торговлю книгами во 
всех населенных пунктах, и особен
но развозную, используя автолавки 
и книгонош.

Мы призываем наших томских 
писателей и поэтов, учителей и 
специалистов всех отраслей народ
ного хозяйства, комсомольцев и мо
лодежь, вею общественность города 
и села включиться в проведение 
месячника советской книги, широко 
развернуть пропаганду литературы, 
выпущенной к 40-летию Великого 
Октября.

П. КУРЯТОВ. 
директор облкниготорга.

дня нынешней сессии предложенно
го чехословацкой делегацией во
проса «О составе Генерального ко
митета Генеральной Ассамблеи». 
Большинством голосов Ассамблея 
приняла решение о сохранении дея

тельности Консультативного коми- 
тета по пересмотру Устава ООН, со
стоящего из представителей всех 
членов ООН. Комитет должен не 
позднее как к XIV сессии Генераль
ной Ассамблеи подготовить доклад 
о месте и времени созыва Генераль
ной конференции по пересмотру 
Устава ООН. Ассамблея утвердила 
также доклад комитета по админи
стративным и финансовым вопро
сам.

Против вмешательства во внутренние 
дела Индии

ДЕЛИ, 14; октября. (ТАСС). 
Вчера в Дели состоялся митинг 
протеста против предложений за
падных держав в Совете Безопас
ности ввести в Кашмир чрмвы- 
чайные вооруженные силы ООН.

В резолюции, принятой на ми
тинге, в частности, говорится;

Участники митинга жителей Де
ли вновь заявляют: Кашмир яв
ляется неотъемлемой частью Ин
дийской Республики; Кашмир в 
конституционном порядке и окон
чательно был присоединен к Ин
дии в 1947 году, и никто не име
ет права ставить под сомнение 
факт этого присоединения.

S Участники митинга осуждают 
позицию, . занятую некоторыми 
державами, несущими ответствен
ность за продолжение кашмирско
го спора, с тем, чтобы содейство
вать своим империалистическим 
интересам в Азии.

Народ Индии, указывается да
лее в резолюции, который при
мерно в течение 150 лет терпел 
оккупационную армию иностран-

Э стаф ета
л е г к о а т л е т о в

В воскресенье был дан старт 
легкоатлетической эстафете, по
священной 40-й годовщине Вели
кого Октября. В соревнованиях 
приняли участие 25 коллективов. 
Каждой команде предстояло про
нести эстафету от привокзальной 
площади у Томска-1 до облиспол
кома. Первыми стартуют школь
ники, за ними вступают в борьбу 
спортсмены техникумов, послед
ними берут старт команды вузов 
и промышленных предприятий.

Среди учеников первое место 
заняла команда школы № 8 . Ее 
время — 12 минут 18 секунд.

Среди техникумов победу одер
жала команда машиностроитель
ного техникума со временем 11 
минут 54 секунды. Среди высших 
учебных заведений на первое ме
сто вышла команда политехниче
ского института (11 минут 12 се
кунд). В группе промышленных 
предприятий победили спортсмены 
подшипникового за
вода.

Команды-победитель
ницы. занявшие 1—3 
места в своих под- 
'"оуппах, награждены 
—̂амотами.

На снимке: капитан 
команды машиностро
ительного техникума 
Г, Кононова получает 
грамоту горкома
ВЛКСМ.

Текст и фото 
В. ДОЛИНИНА. ■

С п о р т

П р ед ст о я щ и й  х о Е кей н ы й  сезон
Скоро начнется зимний спортив

ный сезон. На лыжных трассах, 
ледяных дорожках катков и хок
кейных полях будут соревноваться 
спортсмены Томска и области, от
стаивая честь своих спортколлек- 
тивов.

Интересным обещает быть хок
кейный сезон. Однодневный тур
нир 25 ноября откроет соревнова
ния по хоккею с мячом, после че
го начнутся игры на Ьервенство 
Томска среди команд трех групп.

Юные хоккеисты спортобшеств 
и физкультурных коллективов со
ставят отдельную группу команд. 
Команды техникумов и предприя
тий будут соревноваться по 2-й 
группе. Из сильнейших команд 
спортобществ, вузов и ведомств 
будет составлена 1-я группа. Более 
трех месяцев спортсменам пред
стоит соревноваться за почетное 
звание чемпиона.

Как и в прошлые годы, в пред
стоящем сезоне хоккейные коман
ды города Томска вступят в борь 
бу за обладание переходящим куб
ком, который хранится сейчас вме
сте с другими спортивными тро
феями в коллективе гарнизонного 
спортивного клуба.

В дни школьных каникул будут 
соревноваться хоккеисты школ.

Не менее оживленным обещает 
быть сезон по хоккею с шайбой. 
Для лучшей организаций соревно
ваний сооружаются еше две пло
щадки. расширяется хоккейная 
площадка на стадионе «Буревеог- 
ник».

Соревнования по хоккею с шай
бой откроются 5 декабря блиц
турниром.

8 команд вузов, спортобществ и 
ведомств примут участие в розы
грыше первенства Томска. Эти со
ревнования будут проходить в два 
круга. Для популяризации хоккея 
с шайбой большинство игр наме
чается проводить вечером при 
электрическом освещении.

Кроме того, вступят в спортив
ную борьбу хоккейные команды 
областных советов спортобществ и 
ведомств, участвующих в област
ной зимней спартакиаде.

Лучшим хоккеистам Томска 
предстоит отстаивать спортивную 
честь области в зональных сорев
нованиях на первенство РСФСР.

В. ПОПЕЛЬ, 
председатель томской колле

гии судей по хоккею.

ной державы, не допустит введе
ния в Кашмир иностранных войск 
и будет сопротивляться этому все
ми имеющимися в его распоряже
нии силами.

Участники митинга призывают 
всех граждан Индии, независимо 
от их партийной принадлежности 
быть бдительными и поднять свой 
мощный голос протеста против 
злонамеренных мероприятий им
периалистических держав. Миро
любивые и прогрессивные силы 
всего мира — вместе с нами.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

16 октября—«Доходное место».
17 октября — «Без языка».
Начало в 9 час. вечера.
18 октября — «Когда цветет 

акация».
Готовится к постановке «Любовь 

Яровая» Тренева.
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Томскому мясотресту требуют
ся на постоянную работу: на
чальник окса, он же инженер- 
строитель, главные бухгалтеры 
промышленных предприятий, ве
теринарные врачи и зоотехники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 6 . отдел кадров.

, . 2 — 1

Эпидемия гриппа 
в Европе

ПАРИЖ, 14 октября. (ТАСС). 
По данным министерства здраво
охранения, в настоящее время во 
Франции каждый пятый человек 
болен гриппом.

Быстрое распространение эпи
демии гриппа уже сейчас отра
жается на хозяйственной и адми
нистративной жизни страны, мно
гие заводы работают лишь на 50 
процентов своей производственной 
мощности. В стране закрыто 20 
процентов школ. Госпитали, боль
ницы и клиники переполнены 
больными.

БРЮССЕЛЬ, 14 октября. 
(ТАСС). В Бельгии распространи
лась эпидемия гриппа. В столице 
каждый пятый житель болен 
гриппом. От 25 до 60 процентов 
учащихся не посещают школы.

ГААГА, 14 октября. (ТАСС). 
Газета «Де телеграаф» сообщает, 
что за последние несколько не
дель в Голландии переболели 
гриппом от 2 до 3 млн. человек 
(при населении в 11 млн. чело
век).

ЛОНДОН, 13 октября. (ТАСС). 
По сообщениям печати, эпидемия 
гриппа причинила серьезный 
ущерб английской экономике. Га
зета «Рейнольдс ньюс» считает, 
что в результате эпидемии поте
ряно 5 миллионов рабочих дней.

Число заболеваний остается 
очень высоким.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
16 октября — новый художест

венный фильм «Ленинградская 
симфония». Сеансы; 9-10, 11,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 3-10, 10.

Зал кинохроники
16 октября — новые докумен- 

тальны'-’ фильмы «Концерт лауреа
тов», «В степи под Херсоном», 
«Возвращенный разум». Сеансы: 
10. 11. 12. 1, 2. 3. 4, 5. 6, 7. 8 . 
9, 10.

Клуб имени Сталина.
16 октября — «Ленинградская 

симфония». Сеансы: 3, 4-50, 6-40, 
8-30, 10-20.

Городской сад.
16 октября. — «Аттестат зре

лости». Сеансы: 4-30, 6-30, 8-10.’
17 октября — «Ленинградская

симфония». Сеансы: 4-30, 6-30,
8-10.

Воззвание Компартии республики 
Сан-Марино

РИМ, 13 октября. (ТАСС). Со 
вчерашнего дня республика Сан- 
Марино оккупирована сотней 
итальянских карабинеров. Ими 
командует начальник жандарме
рии Сан-Марино, которому пору
чено «обеспечивать порядок».

Очень немногие жители выхо
дят из дома, и улицы почти пу
сты. Многие сан-маринские семьи 
в знак протеста против посяга
тельства на независимость рес
публики закрыли окна и двери 
своих домов.

Коммунистическая партия Сан- 
Марино обратилась к народу с 
воззванием, в котором призывает 
бороться за то. чтобы как можно

скорее были назначены новые вы
боры в большой совет (парла
мент). «Беззаконным действиям,— 
говорится в воззвании, — мы про
тивопоставим массовые действия, 
которые будут направлены на 
восстановление законности.

Провокациям мы противопоста
вим бдительность, внешнему дав
лению — национальный суверени
тет... Все те, кому дорога честь 
родины, — будут вместе с нами. 
Мы обращаемся ко всем гражда
нам с призывом сплотиться во
круг Коммунистической партии 
Сан-Марино — последовательной 
защитницы прав народа. Сан-Ма
рино будет свободным».

Программа оснащения западногерманской 
армии ракетным оружием

БОНН, 14 октября. (ТАСС). 
Как явствует из сообщений газе
ты «Ди вельт», правительство 
ФРГ наметило программу с целью 
в течение ближайщих пяти лет

оснастить западногерманскую ар
мию ракетным оружием. В печати 
указывается, что расходы на воен
ные цели в ФРГ будут постоянно 
возрастать.

ИЗВЕЩЕНИЯ
16 октября, в 7 часов вечера, 

в зале заседаний ГК КПСС (про
спект имени Ленина. 38) для пар
тийного и советского актива со
стоится очередная лекция из 
цикла по сорокалетию Великого 
Октября на тему: «Коммунисти
ческая партия — вдохновитель и 
организатор строительства комму
низма в нашей стране».

Лектор ГК КПСС А. А. Бело
бородов.

Здесь же, 17 октября, в 7 ча
сов вечера, для комсомольского 
актива состоится очередная лек
ция из цикла по сорокалетию Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции на тему: «Эконо: 
мика и культура Томской области 
за 40 лет Советской власти».
Лектор П. Ф. Еремин.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 ок
тября ожидается по области об
лачная погода с прояснениями, 
местами слабые осадки, ветер 
юго-западный. 7—12 метров в 
секунду, температура воздуха 
О—5 градусов тепла.

Последующие два дня — об
лачно, временами осадки, ветер 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью от 1  градуса 
тепла до 4 градусов мороза, 
днем — О—5 градусов тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томская областная контора кинопроката
с 17 октября выпускает на экраны кинотеатров 

киноповесть

Л

'f y p A M iC t . Л в ^ Д Р Е й й М ^

{По мотивам романа Я. Мейсснера .Голубые пути*). 
Автор сценария—Я, Мейсснер.
Композитор—Е. Гральд.

В

ъ

р о л я х :
Пилот Мареш—В. Глинский, Кристина- 

Л. Высоцкая. Суровей—Л. Немчик.
Выпуск, 1957 г.

-А. Рацишувна, Мэри—

Томская СТУДИЯ
Среда, 16 октября

19.00. Концерт художественной 
самодеятельности. 19.20. Репор
таж «Для заводов других горо
дов». 19.30. «По родной стране». 
20.10. Художественная повесть 
«Возвращение Василия Бортнико
ва».

Четверг, 17 октября
19.00. Телевизионное обозре

ние «Расцвела земля колхозная». 
19.30. Спектакль Томского обла
стного театра драмы «Одна». 
(Пьеса С. Алешина).

10 строительному участку требу
ются на постоянную работу: плот
ники, каменщики, штукатуры, сте
кольщик, землекопы и разнорабо
чие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Поступившие на работу пользу
ются правами и льготами работни
ков железнодорожного транспорта.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне Луговая, 20, отдел кадров.

3 —1

Томский обозостроительный за, 
вод продает по безналичному рас
чету телеги, сеновозки, однокон
ные хода.

Здесь же требуются на постоян. 
ную работу; кузнецы, лесорубы и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белозерская, 24. 2—1

Клиникам медицинского инсти
тута требуются: коновозчики, ко
нюхи, старшая медицинская сестра, 
санитары (мужчины) и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1. 2—1

Томской средней школе-интерна
ту 1 срочно требуются кочега
ры и истопники.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 33. 2—1

Томской торговой базе «Глав- 
торгодежда» требуются на постоян
ную работу; секретарь-машинистка, 
упаковщики, рабочие и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица На
бережная реки Ущайки, 8. 2—1

Томскому горпищекомбинату 
требуются: грузчики, рабочие, ко
чегары и плановик.

Обращаться, г. Томск, улица 
Белинского. 58. 2—1

Томская дирекция радиотрансляционных сетей с 10 октября!^
по 25 ноября 1957 года проводит перерегистрацию радиоточек, 
находящихся в г. Томске.

Перерегистрации подлежат радиоточки, владельцы которых 
вносят абонементную плату в приходные кассы облкомбанка и 
непосредственно в кассы предприятий связи.

Не подлежат перерегистрации радиоточки, владельцы кото
рых вносят абонементную плату в кассы домоуправлений и жи
лищно-коммунальный отдел.

Перерегистрация проводится в следующих пунктах: 
в Томском радиоузле (улица Неточная, 36) и в радиоузле (по

селок Черемошникн), ежедневно с 9 часов утра до 7 часов ве
чера без перерыва на обед:

в отделении связи № 23 (улица Старо-Деповская, 100), отде- 
лени и связи №  15 (на территории спичечной фабрики «Си
бирь») ежедневно, с 9 часов утра до 5 часов вечера, перерыв 
на обед с 1 часа до 2-х часов дня:

в отделении связи №  14 (на территории психоневрологиче
ской больницы) ежедневно, с 8 часов утра до 5 часов вечера, 
перерыв на обед с 2-х до 3-х часов дня.

При перерегистрации необходимо погасить имеющуюся за
долженность, без чего удостоверения на право дальнейшего 
пользования радиоточками выдаваться не будут.

Радиоточки абонементов, не прошедших перерегистрацию, 
будут выключены из радиосети. (

Адрес редакции: гор. Томск, оросп. им. Ленива, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42.42. редактора — 37.37, заместителя’ редактора — 51.75. ответ. секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов; 
партийной жизни — 37.77 и 4 2 - ^  пропаганды — 47-45. вузов, ппспд и культуры — 42.46. сельского хозяйства — 37.39, оромышленвого — 37.75, отдела писем — 37-38 а 31-47, отдела внформации— 51-61, за.м зав издательством

— 62.23, бухгалтерии и отдела объявлений -  37-36, ------------  -----------

редактора — 51.75,
_____ ____ , отдела писем

директора типографии — 37.72.
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